
Если выяснится, что 
земля простаивает хотя 
бы в течение двух лет, 
муниципальные власти 
смогут начать процеду-
ру ее изъятия, но перед 
этим в качестве предупре-
ждения неэффективным 
собственникам выпишут 
большой штраф - до деся-

ти процентов кадастровой 
стоимости. Об этом гово-
рится в законопроекте, ко-
торый в начале марта по-
ступил на рассмотрение в 
Государственную думу.

По разным оценкам, 
из 196 миллионов гек-
таров сельхозугодий, 
существующих в нашей 

стране, по назначению 
сегодня не используется 
от 25 до 28 миллионов 
гектаров. Это те самые 
земли, которые крупные 
фирмы и состоятельные 
российские граждане ску-
пили за бесценок в 90-е 
годы и вот уже двадцать 
лет ждут подходящего 

момента, чтобы продать 
их подороже.

«К нам приходит мно-
го жалоб от предприятий 
АПК, особенно от фермер-
ских хозяйств, которые 
хотели бы получить допол-
нительные участки для уве-
личения сельхоз-
производства.

Андрей КОрЧАГИн �

Создание совета, ини-
циированное губернатором  
Сергеем Морозовым, пре-
следует цель сохранения по-
литической, экономической и 
социальной стабильности на 
монотерриториях региона.

Во время совещания в пят-
ницу, четвертого марта, на ко-
тором обсуждалась социально-
экономическая ситуация в 
монопрофильных населенных 
пунктах области, губернатор 
акцентировал внимание на не-
обходимости сохранения по-
литической стабильности на 
монотерриториях - населенных 
пунктах, сильно зависящих 
от работы градообразующего 
предприятия.

- Главное сейчас - решить 

вопросы создания на моно-
территориях новых заводов 
и рабочих мест, - заявил Сер-
гей Морозов. - Но мы будем 
рассматривать не только 
экономическую деятель-
ность предприятий, но и ре-
шать социальные вопросы, 
волнующие сегодня каждого 
ульяновца. Нас интересуют 
образование, медицина, строи-
тельство жилых домов, ремонт 
тротуаров и дорог… С этой це-
лью мы будем очень плотно и 
тесно взаимодействовать с му-
ниципальной властью.

Напомним, сейчас на терри-
тории Ульяновской области на-
ходятся четыре монопрофильные 
территории. Это города Дими-
тровград, Инза и Новоульяновск, 
а также поселок Си-
ликатный.
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Лидия Саурова: 
 После просмотра 
фильма должна 
появляться гордость 
за свою Родину 

Кому в Ульяновске жить 
сладко, или История 
одной кондитерской
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Главный тапер 
популярного телешоу 
представил 
в Ульяновске 
музыкальную 
«бондиану».

стр.   14

Хоккейный сезон для 
«Волги» уже завершён, 
прозвучали и первые 
оценки выступления 
нашей команды. 

Монотерритории: 
преференции ради диверсификации 

В Ульяновской 
области начнёт работу 
совет по развитию 
моногородов.
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Изъятую землю выставят на торги
Владельцы сельхозземли, не использующие ее для агропромышленного 
производства, могут лишиться своей собственности.

Порядка  
257 миллионов рублей 
планируется потратить 
в 2016 году  
на капитальный ремонт 
дорог Ульяновска.

Андрей КОрЧАГИн �

В России две беды - дураки и до-
роги. Эту апокрифическую фразу 
приписывают разным историческим 
личностям - Гоголю, Салтыкову-
Щедрину, нашему земляку Карамзи-
ну… Ее истинный автор так и не был 
документально подтвержден. Однако 
фраза жива и популярна. И актуаль-
на, к сожалению... 

Вот и в Ульяновске с наступлени-
ем весны вновь заговорили о дорогах. 

Будет ли польза от четверти миллиарда?

Когда же они, наконец, станут 
более-менее нормальными?

- Хотелось бы принести изви-
нения всем жителям нашего города 
за те неудобства, которые они ис-
пытывают на дорогах Ульяновска, 
- заявил на встрече с представите-

лями СМИ председатель комитета 
дорожного хозяйства, благоустрой-
ства и транспорта администрации 
города Игорь Бычков. - Почему они 
у нас такие плохие? Причины это-
му есть и объективные, и 
субъективные.
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Димитровград - один из четырех признанных на федеральном уровне моногородов Ульяновской области
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Симбирский ритмхорошие новости

Полосу подготовили: Алёна Дамбаева, Георгий Кузнецов, Семён Семёнов

Олег Корякин, 
Виктория Чернышова, 
Казань — Ульяновск

В
ласти Татарстана и 
Ульяновской области 
намерены активнее 
поддерживать неболь-
шие хозяйства и пред-

приятия, работающие в сфере 
АПК.

Рентабельны наполовину
В целом более 85 миллиардов 

рублей выручили в 2015 году 
сельхозпредприятия Татарстана. 
Несмотря на кризис, им даже 
удалось показать небольшой 
рост (4 процента). Однако, как 
признал министр сельского хо-
зяйства и продовольствия РТ Ма-
рат Ахметов, только половина аг-
рокомпаний республики рента-
бельна без господдержки.

Основные причины этого, по 
мнению главы минсельхоза, в не-
брежном отношении к агарному 
вопросу глав районов и плохом 
качестве менеджмента на пред-
приятиях. 

Причем плохие показатели 
бросаются в глаза, что называет-
ся, на контрасте с рекордами, ко-
торых достигают их коллеги. 

— Если в Заинском, Актаныш-
ском, Муслюмовском, Кукмор-
ском, Атнинском районах выруч-
ка в 1,5—2 раза больше, чем 
удельный вес пашни, то в Аксуба-
еве, Муслюмове, Менделеевске, 
Черемшане и многих других кар-
тина обратная, — сетует министр. 
— А ведь сельхозпроизводство яв-
ляется для многих районов базо-
вым источником создания добав-
ленной стоимости. Наша респуб-
лика не может позволить себе та-
кой полярности в показателях! 

А низкая эффективность про-
изводства сказывается и на зара-
ботках работников сельского хо-
зяйства. Там, где нет полной за-
грузки, соответственно недопла-
чивают за труд. Средняя зарпла-
та у аграриев в республике сей-

час 17,2 тысячи рублей в месяц. 
И удержать их на предприятиях, 
по словам Марата Ахметова, ста-
новится все труднее. 

Недоволен глава минсельхоза 
и работой некоторых инвесто-
ров. Компании, в которые вложи-
лись, должны были дать большую 
отдачу, чем самостоятельные хо-
зяйства. На деле же так получает-
ся далеко не всегда.

Крупные отстали от мелких
Между тем представители ма-

лого и среднего сельхозбизнеса в 
Татарстане уже перегнали по 
объемам производства крупные 
агрохолдинги. Как рассказал 
председатель ассоциации ферме-
ров, крестьянских подворий и 

сельскохозяйственных потреби-
тельских кооперативов РТ Ками-
яр Байтемиров, на их долю при-
ходится 54 процента валовой 
сельхозпродукции. В денежном 
выражении это 116,8 миллиарда 
рублей. 

По сравнению с 2014 годом 
выпуск продукции увеличился 
на 10,7 процента. При этом в це-
лом по отрасли рост составил по-
рядка 4 процентов. 

— Может быть, мы начнем су-
дить по результатам и в этом году 
увеличим на 10 процентов сумму 
государственной помощи подво-
рьям и фермерским хозяйствам? 
— предложил Камияр Байтеми-
ров. — Каков труд, такова и отдача 
должна быть. 

Напомним, что в прошлом го-
ду сумма финансовой помощи 
малым формам хозяйствования 
составила 1,773 миллиарда руб-
лей. Но она, уверен главный фер-
мер республики, несоизмерима 
с важностью этого сегмента 
рынка.

— Поэтому мы бы предложили 
в 2016-м и в последующие годы 
направлять на поддержку лич-
ных подсобных (ЛПХ), крестьян-
ско-фермерских хозяйств (КФХ) 
и потребительских кооперативов 
не менее 30 процентов от тех 
средств, которые выделяются на 
развитие сельского хозяйства ре-
спублики из бюджета России и 
Татарстана. А результаты будут! 
— заверил он. 

Посетовал Камияр Байтеми-
ров и на несправедливое распре-
деление доходов между произво-
дителями сырья, переработчика-
ми и торговыми сетями. Прибыль 
крупных ретейлеров, по его сло-
вам, достигает 30 — 40 процентов. 
Ее надо снизить в пользу агробиз-
несменов. 

Министр сельского хозяйства 
и продовольствия РТ согласился 
с тем, что агрохолдинги по каче-
ству управления оставляют же-
лать лучшего. 

— Они слишком крупные, хо-
зяин сидит в Казани, а исполни-
тели — на местах, — сказал он. — 
Это наемные рабочие, у них нет 
чувства собственника. 

Однако посчитал, что некор-
ректно сравнивать объемы гос-
поддержки фермерских хозяйств 
и больших предприятий. По-
скольку большую часть средств 
власти направляют на восполне-
ние понесенных сельхозпроизво-
дителем затрат. То есть из 10 мил-
лиардов рублей 9 — это 
компенсация процен-
тов по кредитам. 

КОРОТКО

В Казани введут 
«арендные каникулы» 
для бизнеса
В текущем году на территории Казани планируют ввести 
новую форму поддержки малого и среднего бизнеса — 
«арендные каникулы». Об этом сообщает пресс-служба 
мэрии столицы Татарстана. Новая мера позволит биз-
несменам избавиться от части финансовой нагрузки в 
первое время работы. Предприниматели смогут полу-
чить муниципальные площади, свободные от прав тре-
тьих лиц на условиях льготной аренды. Если на одно по-
мещение будет несколько желающих, судьбу его опреде-
лит конкурс. В первые два года плата за аренду взимать-
ся не будет, в третий год составит 25 процентов от стои-
мости, в четвертый — 50 процентов, в пятый — 75 процен-
тов. По словам председателя комитета имущественных и 
земельных отношений исполкома Казани Рената Галяут-
динова, в последнее время снижается площадь муници-
пальных помещений, сдаваемых внаем. Это происходит 
в том числе потому, что аренда становится для предпри-
нимателей непосильной ношей.  

В ПФО поддержат 
импортозамещающие 
сельхозпроекты
В Чебоксарах прошло окружное совещание по подготов-
ке к весенне-полевым работам и ситуации с кредитова-
нием в сфере АПК. По словам полпреда президента РФ в 
ПФО Михаила Бабича, сельское хозяйство — единствен-
ная отрасль, которая получит в текущем году больший 
объем государственной поддержки, чем в прошлом, — 
237 миллиардов рублей. На весенние работы регионам 
нынче потребуется почти 80 миллиардов рублей, из ко-
торых почти половина — кредиты. Отдельной строкой 
идут проекты, реализуемые в рамках импортозамеще-
ния. В сформированный минсельхозом России перечень 
включены 125 таких инвестпроектов, реализуемых в 
ПФО. Кроме того, регионами округа предоставлена ин-
формация о планируемых к реализации с 2016 года про-
ектах (всего их 191) общей стоимостью более 187 милли-
ардов рублей, которые также нуждаются в кредитной 
поддержке. Михаил Бабич назвал ряд проблем, сдержи-
вающих кредитование АПК: ужесточение условий и по-
рядка выдачи кредитов, высокий уровень закредитован-
ности хозяйств и другие. 

Нижегородская область 
займется строительством 
сельских дорог
Более полумиллиарда рублей намерена направить Ни-
жегородская область в 2016 году на проектирование, 
строительство и реконструкцию сельских дорог. По ин-
формации регионального минтранса, их будет построе-
но 13. Сейчас в регионе остаются населенные пункты, не 
обеспеченные круглогодично доступными дорогами с 
твердым покрытием. На обеспечение дорожной связи с 
ними в этом году будет направлено 362,7 миллиона руб-
лей. В прошлом году на территории региона было отре-
монтировано 245,14 километра автомобильных дорог. В 
эксплуатацию введено 12 объектов протяженностью 
почти 30 километров. В общей сложности на строитель-
ство, ремонт и содержание дорог Нижегородской обла-
сти направлено 13 миллиардов рублей, что на четверть 
больше, чем за аналогичный период прошлого года.

В Оренбуржье 
снесенный дом отнесли 
к памятникам по ошибке
Министерство культуры Оренбургской области проком-
ментировало ситуацию с уничтожением объекта куль-
турного наследия федерального значения — дома, в кото-
ром в 1849 году жил в ссылке украинский поэт Тарас 
Шевченко. В июле прошлого года здание было снесено, 
по информации ведомства, неустановленными лицами. 
После чего всплыли факты, указывающие на необосно-
ванность постановки на учет здания как памятника куль-
туры, назначена дополнительная историко-культурная 
экспертиза. Анализ подтвердил, что дом не обладал теми 
характеристиками, на основании которых был взят под 
государственную охрану. Экспертиза показала: поэт не 
жил здесь, а лишь несколько раз заходил в этот дом к 
местному чиновнику. Тем не менее по факту уничтоже-
ния здания МВД Оренбуржья завело уголовное дело. 

По сообщениям корреспондентов «РГ»

Правительство РФ распределило суб-
сидии субъектам РФ на предоставле-
ние социальных выплат молодым се-
мьям, которые хотят приобрести или 
построить жилье. Досталось боль-
шинству регионов, но по-разному.
К примеру, Удмуртская Республика 
получит на софинансирование под-
программы «Обеспечение жильем 
молодых семей» (часть федеральной 
целевой программы «Жилище») поч-
ти 11 миллионов рублей. В республи-
канском бюджете на поддержку мо-
лодых семей— участников данной 
программы предусмотрены еще 20 
миллионов. «С использованием этих 
средств 50 молодых семей Удмуртии 
в 2016 году смогут улучшить свои жи-
лищные условия, направив социаль-
ную выплату на приобретение или 
постройку жилого помещения. Преи-
мущественное право на получение 
такой социальной выплаты имеют 
многодетные молодые семьи», — по-
яснили в правительстве республики.
Оренбургская область уже который 
год находится в лидерах данной про-
граммы не только в ПФО, но и в целом 
по стране. Сейчас она получит из фе-
дерального бюджета на софинансиро-
вание мероприятий в рамках програм-
мы около 159 миллионов рублей, а об-
щая сумма, предназначенная для под-
держки молодых оренбуржцев, — око-

ло 600 миллионов рублей. Выделен-
ные деньги помогут решить «квартир-
ный вопрос» более чем 500 семьям. 
Но это те, кто входит в «основной» 
список получателей выплат. Есть и еще 
три вида финансовой помощи. Напри-
мер, для молодых специалистов и со-
циально незащищенных семей. Также 
выплата может быть получена при по-
лучении кредита на жилье. В этом слу-
чае она выступает взносом при пога-
шении первоначального взноса.  

Сейчас в Оренбургской области про-
живает порядка 60 тысяч молодых 
семей, из них около 28 тысяч состоят 
на учете и участвуют в подпрограм-
ме. За время ее реализации с 2003 
года более 10 тысяч семей уже при-
обрели собственное жилье. Как рас-
сказал «РГ» консультант региональ-
ного департамента молодежной по-
литики Николай Евтушенко, этим и 
объясняется такая популярность 
программы в регионе. 

— Люди верят в программу, — говорит 
он. — Начиная с 2006 года, еще в 
рамках нацпроекта, многие молодые 
семьи начали справлять новоселье. 
После этого в геометрической про-
грессии стало расти число участни-
ков программы. Когда жилье получа-
ют соседи, знакомые, такая «рекла-
ма» работает лучше всего. Особенно 
когда в жилье нуждаются многодет-
ные семьи, которые не могут взять 
кредит. 

Впервые за последние годы в число 
получателей субсидии не попала Ки-
ровская область. Как сообщили «РГ» 
в региональном управлении по де-
лам молодежи, в протоколе мин-
строя РФ с заседания комиссии по 
отбору субъектов РФ для участия в 
программе сказано: в ряде регионов, 
в том числе в Кировской области, 
гос программы по обеспечению жи-
льем молодых семей «не в полной 
мере соответствуют данной подпро-
грамме». О чем конкретно идет речь, 
в управлении пока не знают. 
Но, по словам начальника «молодеж-
ного» управления Евгения Крутихи-
на, «трагедии нет».
— В 2008 году мы не участвовали в про-
грамме, поскольку вдруг резко поме-
нялись условия софинансирования, — 
говорит он. — И нам стало невыгодно. 
Тенденция продолжалась и в последу-
ющие годы, однако мы все-таки прин-
ципиально входили в программу. Но 
даже если в этом году мы не попадем в 
число участников, каких-то опасений 
нет. Мы давно хотели отказываться от 
этого механизма. Лучше какой-нибудь 
свой, но более эффективный, адрес-
ный и востребованный молодыми се-
мьями. При той же сумме денег. 

Андрей Андреев,
«Российская газета»

ЭКОНОМИКА ПОВОЛЖЬЯ
РЕГИОНАЛЬНОЕ ПРИЛОЖЕНИЕ К «РОССИЙСКОЙ ГАЗЕТЕ» 1 МАРТА 2016 ВТОРНИК №43 (6911)

Выходит для чит�телей Нижегородской, Кировской, С�м�рской, Оренбургской, Ульяновской, С�р�товской, Пензенской обл�стей, 
Пермского кр�я, Республик Удмуртия, Т�т�рст�н, М�рий Эл, Чув�шия, Коми, Б�шкортост�н, Мордовия

Названы регионы России 
с самыми недоступными 
квартирами
http://rg.ru/2016/02/26/reg-szfo/nazvany-regiony-s-samymi-
nedostupnymi-kvartirami.html
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236-56-99. E-mail: info@rg.perm.ru.
САМАРА: ул. Ленинская, 202. Телефоны: (846) 242-69-24, 242-72-07, 
242-76-31, 242-75-28. E-mail: rg@samtel.ru, samara@rg.ru.
УФА: ул. Ленина, 22. Телефон (347) 276-42-60. E-mail: rgufa@list.ru.
САРАТОВ: ул. Вольская, 81, оф. 20.
Телефоны: (845-2) 27-15-37, 26-13-63. E-mail: rgsaratov@renet.ru.
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Ждем подъемных
Тема затонувших и брошенных 
судов в Татарстане в очередной 
раз всплыла на поверхность 
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Тепловой удар
Чиновники забыли уведомить 
горожан о переходе на новую систему 
оплаты за потребленные гигакалории
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Не пальцем в небо
В Кирове открылось предприятие 
по выпуску новейших систем 
противовоздушной обороны
Страница 26

ПРЯМАЯ РЕЧЬ

Елена Сиэрра,
замглавы минстроя РФ

ПРОГРАММА 
НА БИС
Реализация федеральной целе-
вой программы  «Жилище» нача-
лась в 2002 году и была рассчи-
тана до 2010-го. Ввиду ее соци-
альной значимости и востребо-
ванности правительство РФ ре-
шило продлить программу до 
2020 года. В новую редакцию 
продленной программы вошли 
пять подпрограмм, в том числе 
«Обеспечение жильем молодых 
семей». Сейчас на ее реализа-
цию из федерального бюджета 
выделено 3,6 миллиарда рублей. 
Социальные выплаты до конца 
года получат 18,91 тысячи моло-
дых семей.

ЦИФРА

435
МИЛЛИОНОВ
рублей выделено из федерально-
го бюджета в 2016 года на под-
держку ульяновского АПК.

Акцент

 Малые и средние предприятия 
в агропромышленном комплексе более 
мобильны и «отзывчивы» к финансовой 
поддержке
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АПК Крестьянские хозяйства и кооперативы оказались эффективнее 
агрохолдингов

Ферма 
надежнее фирмы

Крепкие фермерские хозяйства 
станут еще крепче, если им 
помочь.
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ОФИЦИАЛЬНО

ГУБЕРНАТОР Нижегородской 
области Валерий Шанцев 
упразднил должность регио-
нального министра строитель-
ства, ЖКХ и ТЭК. Его функции 
будут распределены между 
двумя заместителями главы ре-
гиона. 

ПРАВИТЕЛЬСТВО Удмуртии ут-
вердило положение о порядке 
предоставления грантов в форме 
субсидий по результатам кон-
курса инновационных проектов. 
Он будет проводиться ежегодно 
и предусматривать выделение 
грантов в 6 номинациях. Побе-
дитель каждой получит в этом 
году по 50 тысяч рублей.

ЦИФРЫ

400 МИЛЛИОНОВ рублей кре-
дитных средств намерена при-
влечь администрация Уфы для 
покрытия дефицита бюджета на 
2016 год. Об этом сообщается на 
сайте госзакупок. Четыре кре-
дитные линии будут привлечены 
по ставке не более 15 процентов 
годовых, аукционы назначены 
на 17 марта.

БОЛЕЕ 3300 транспортных 
средств зарегистрировали ки-
ровские грузоперевозчики в си-
стеме «Платон». Перевозчики 
также получили более 1000 бор-
товых устройств, которые пре-
доставляются участникам систе-
мы бесплатно в порядке очереди. 

10 МИЛЛИОНОВ рублей соста-
вит максимальный объем креди-
та для участника программы 
поддержки малого и среднего 
бизнеса в Казани. Ранее он до-
стигал 5 миллионов рублей. С 
2007 года программой восполь-
зовались 362 юридических лица, 
объем выделенных средств пре-
высил 1 миллиард рублей.

9,9 МИЛЛИАРДА рублей соста-
вит дефицит бюджета Нижего-
родской области на 2016 год со-
гласно принятым депутатами ре-
гионального парламента по-
правкам. Доходная часть казны 
увеличена на 1,7 миллиарда руб-
лей (116,636 миллиарда), рас-
ходная — на 1,9 миллиарда 
(126,546 миллиарда). Измене-
ния связаны с софинансирова-
нием ряда статей из федерально-
го бюджета.

СВЫШЕ 1,1 миллиарда рублей 
будет выделено в Самарской об-
ласти на проведение весенних 
полевых работ. Из них на под-
держку растениеводства — 783 
миллиона рублей, на субсидиро-
вание процентных ставок по 
кредитам — более 380 миллио-
нов, 92 миллиона — на элитные 
семена. 

НА 9,4 ПРОЦЕНТА снизился 
объем погрузки на железнодо-
рожном транспорте в Башкирии 
в 2015 году по сравнению с пре-
дыдущим годом. Об этом сооб-
щает «Интерфакс-Поволжье» со 
ссылкой на начальника Куйбы-
шевского отделения ОАО «РЖД» 
Сергея Соложенкина.

В Ульяновске стартовал традиционный месячник по улучшению сбора 
платежей за жилищно-коммунальные услуги. В период с 1 по 31 марта 
всем управляющим компаниям, ТСЖ и ЖСК рекомендовано приостано-
вить взыскание пеней от невыплаченных в срок сумм задолженности.

Министерство образования и науки России утвердило расписание 
Единого государственного экзамена для выпускников школ 2016 
года. Досрочный этап сдачи ЕГЭ пройдет с 21 марта по 23 апреля, 
основной - с 27 мая по 30 июня.

Арендная плата за объекты культурного наследия в регионе будет сни-
жена. Льгота будет предоставляться на заявительной основе и соста-
вит один рубль за квадратный метр в месяц. Нововведение коснется 
зданий, находящихся в неудовлетворительном состоянии. Взамен 
арендатор должен будет провести работы по сбережению объекта.

Путин вернул Ульяновск 
к «исторически 
сложившемуся»  
часовому поясу

Президент РФ подписал законы, устанав-
ливающие постоянное летнее время в Алтай-
ском крае, Республике Алтай, Ульяновской и 
Сахалинской областях. Документы, принятые 
Госдумой и одобренные Советом Федерации, 
опубликованы на официальном портале пра-
вовой информации.

Как отмечает ТАСС, перевод стрелок на 
час вперед вернет эти регионы «к исторически 
сложившимся» часовым поясам. Так, депутаты 
регионального Законодательного собрания, 
выступавшие с инициативой о смене часовой 
зоны, ранее указывали, что в Ульяновской об-
ласти во время нахождения региона во второй 
часовой зоне произошла потеря светового вре-
мени. Теперь регион перейдет в зону МСК+1.

Изменения во всех четырех регионах всту-
пят в силу 27 марта в 2.00, когда в других стра-
нах произойдет переход на летнее время.

Напомним, зимнее время было отменено с 
осени 2011 года по инициативе Дмитрия Мед-
ведева, занимавшего тогда пост Президента 
РФ. Весной 2011 года Россия перешла на лет-
нее время, и перевода стрелок часов осенью 
уже не проводилось. Россия в 2014 году после 
трехлетнего перерыва вернулась к зимнему 
времени - стрелки часов в большинстве регио-
нов РФ переведены на час назад.

За последние четыре года 
инвестиции в основной 
капитал региона выросли 
на треть

Ульяновскстат опубликовал данные ста-
тистического наблюдения за инвестициями в 
основной капитал в Ульяновской области. Со-
гласно данным статистики, на развитие эконо-
мики и социальной сферы области в 2015 году 
использовано 90,1 млрд рублей инвестиций в 
основной капитал, что составило в сопостави-
мых ценах 104,9% к уровню 2014 года. Наи-
большая доля инвестиций в основной капитал 
использовалась на приобретение машин, обо-
рудования, транспортных средств, инвентаря 
(46,9%). Инвестиции в жилища составили 
18,0 млрд рублей (20,0% в общем объеме ин-
вестиций), это позволило сдать более 900 тыс. 
кв. метров общей площади жилых домов.

Цены на лекарства дешевле 
50 рублей выросли на 0,4%

Цены на лекарственные препараты стои-
мостью до 50 рублей за упаковку за январь 
- февраль повысились на 0,4%, что никак не 
сказывается на потребительской возможности 
населения и ассортименте товаров. Об этом 
вчера, 10 марта, заявила министр здравоохра-

нения РФ Вероника Скворцова на встрече с 
президентом Владимиром Путиным, сообща-
ется на сайте Минздрава РФ.

При этом, по словам Скворцовой, на 2,5% 
снизилось количество торговых форм. «С точ-
ки зрения медицинской помощи это не только 
не критично, это никак не снижает качество 
помощи, потому что существует достаточно 
большое количество аналогов, которыми лег-
ко заменить отсутствующие препараты. Если 
говорить об импортных препаратах, то выпа-
дение более существенно, на 18% снижение 
и в ассортиментном выражении, и в ценовом 
выражении», - сказала Скворцова.

«По сути, речь идет о перераспределении 
дешевых препаратов с акцентом на отечествен-
ные препараты. По данным маркетинговых 
компаний, которые мы специально заказыва-
ем у фирм, какого-то сокращения количества 
препаратов нет», - отметила глава Минздрава.

Архивисты области получат 
в подарок здание

В Доме Гончарова началась межрегиональ-
ная историко-архивная конференция «Исто-
рия Симбирского-Ульяновского края в архив-
ных документах». В год 250-летнего юбилея 
Н.М. Карамзина она была посвящена велико-
му российскому историографу.

В гости к ульяновским архивистам приеха-
ли их коллеги из Чувашии, Самарской и Сара-
товской областей. В свой профессиональный 
праздник их привела на нашу землю, как ска-
зала и.о. директора Государственного истори-
ческого архива Чувашской Республики Галина 
Ертмакова, «любовь к Ульяновскому краю».

К участникам конференции обратился по 
видеосвязи губернатор Сергей Морозов:

- У вас очень важная и ответственная работа. 
Вы собираете по крупицам исторические мате-
риалы, бережно храните их для будущих поко-
лений и обеспечиваете правдивость истории.

Наверное, самым большим подарком для 
архивистов станет строительство нового зда-
ния архива к декабрю 2016 года. На эти нужды 
выделено из областного бюджета 100 миллио-
нов рублей и еще столько же, по словам гла-
вы региона, в ближайшее время поступит от 
Минкульта РФ.

Ленинский мемориал 
приглашает ульяновцев 
внести свой вклад  
в развитие музея

В рамках подготовки выставочного про-
екта, посвященного внешнему облику города 
доюбилейной реконструкции 1970 года, Ле-
нинский мемориал приглашает ульяновцев 
внести свой вклад в развитие музея.  Для этого 
необходимо до 14 апреля 2016 года поучаство-
вать в акции по сбору фотографий. Это могут 
быть личные фото с видами Ульяновска пери-
ода с 1920-х по 60-е годы, музей готов принять 
фотографии как в печатном, так и в электрон-
ном виде. 

По итогам проведения акции в Ленинском 
мемориале состоится конкурс «Ульяновск до-
юбилейный», где жюри выберет лучшие рабо-
ты и наградит победителей ценными призами.

В конкурсе объявлено несколько номина-
ций: «Лучший архитектурный снимок», «Со-
ветская повседневность в городском простран-
стве», «Раритет» (самая старая фотография), 
«Зеленый город» (фото парков, природы и т.д.).

Дополнительную информацию можно по-
лучить по телефону 8 (8422) 44-19-73 - Алек-
сандра Васильевна Рыбакова, куратор проекта. 
Фотографии в электронном виде присылайте 
по адресу: ulmemorial@mail.ru.
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Пять миллиардов - 
на деревообработку
Московское ООО СК «Аракел» создаст в Новоульяновске 
деревообрабатывающее производство.

Андрей КОрЧАГИн �

В состав нового предприятия по переработке древесины войдут завод по 
производству ориентированно-стружечных плит с мощностью 120 тысяч ку-
бометров в год, линия по лесозаготовке, а также линия по производству евро-
поддонов.

Инвестиционное соглашение о создании нового предприятия в промыш-
ленной зоне «Новоульяновск» было подписано четвертого марта в рамках со-
вещания по развитию моногородов. 

Свои подписи под документом поставили губернатор Сергей Морозов, пер-
вый заместитель генерального директора Корпорации развития Ульяновской 
области Игорь Рябиков и генеральный директор холдинга «Аракел-ДО»  
Арарат Аракелян.

Новое производство даст толчок развитию второй очереди промышленной 
зоны в Новоульяновске. В рамках реализации проекта будет создано 300 ра-
бочих мест. Согласно расчетам инвестора, объем вложений в проект составит 
порядка пяти миллиардов рублей.

Программа на бис
- Реализация федеральной целевой программы «Жилище» началась в 2002 

году и была рассчитана до 2010-го. Ввиду ее социальной значимости и востре-
бованности Правительство РФ решило продлить программу до 2020 года. В 
новую редакцию продленной программы вошли пять подпрограмм, в том числе 
«Обеспечение жильем молодых семей». Сейчас на ее реализацию из федераль-
ного бюджета выделено 3,6 миллиарда рублей, -  в интервью «Российской газе-
те» сообщила замглавы Минстроя РФ Елена Сиэрра. По ее словам, социальные 
выплаты до конца года получат 18,91 тысячи молодых семей. 

Правительство РФ распределило субсидии субъектам РФ на предоставле-
ние социальных выплат молодым семьям, которые хотят приобрести или по-
строить жилье. Досталось большинству регионов, но по-разному.
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Работодателей обяжут защищать 
работников от банкротства
Налоговая нагрузка на работодателей может 
вырасти из-за нового законопроекта.

Ульяновцы могут  
остаться без молока?
Производители молочной продукции 
предупредили, что молоко может ис-
чезнуть с прилавков магазинов.

Участники рынка молочной продукции от-
правили в Правительство РФ письмо, в котором 
призывают отменить приказ Минсельхоза о не-
обходимости оформления ветеринарных сопро-
водительных документов на питьевое пакети-
рованное молоко. Из-за нового правила могут 
возникнуть проблемы с поставками товара и от-
пускная цена вырастет на 10%. Об этом сообща-
ет газета «КоммерсантЪ».

- О возникшей проблеме мы узнали из 
средств массовой информации. И, если честно, 
нам непонятны причины ее возникновения, - 
рассказал помощник директора департамента 
ветеринарии Ульяновской области Ринат За-
малтдинов - Да, нам нужно отслеживать каче-
ство поставляемого молока от коровы до потре-
бителя. Но обязательная сертификация готового 
молока в данный момент не требуется.

В Национальном союзе производителей мо-
лока («Союзмолоко», в который входят Danone 
и PepsiCo) заявили, что приказ стал для них 
полной неожиданностью. Производители моло-
ка также добавили, что приказ противоречит за-
кону «О ветеринарии»: по нему питьевое молоко 
включено в число товаров (например, сгущен-
ного молока и сливочного масла), ветеринарные 
сопроводительные документы по которым необ-
ходимо будет предоставлять только с 1 января 
2018 года и только в электронном виде.

Участники молочного рынка также отме-
тили, что уже в марте может быть прекращено 
производство и могут быть остановлены постав-
ки питьевого молока в торговые точки, так как 
участники рынка не могут выполнить требова-
ния приказа Минсельхоза. 

В сетях Auchan, «Лента»  и других сообщи-
ли, что пока не получали от поставщиков какой-
либо информации о возможных проблемах с 
поставками - сейчас отгрузки идут в обычном 
режиме.

Въездной турпоток в России в 2015 году вырос на 13,7 процента по 
сравнению с 2014-м. Всего было совершено 2,93 миллиона поездок, а 
лидером по числу туристов стал Китай. Об этом агентству «Интерфакс» 
рассказала пресс-секретарь Российского союза туриндустрии Ирина 
Тюрина со ссылкой на данные Росстата.

Ульяновская команда по спортивной аэробике покорила Пермь. На 
прошедших в Перми чемпионате и первенстве Приволжья представи-
тельницы нашего региона завоевали 12 медалей: 2 золотые, 3 сере-
бряные и 7 бронзовых.

С 14 по 20 марта Ульяновский информцентр по атомной энергии про-
ведет ряд бесплатных мероприятий в рамках V Всероссийской недели 
высоких технологий. Одна из главных целей недели - продемонстри-
ровать школьникам, как увлекателен мир науки. Ознакомиться с рас-
писанием мероприятий можно на сайте htweek.ru.

На рассмотрение Госдумы РФ по-
ступил законопроект, направленный 
на защиту сотрудников от банкрот-
ства компании. Автор инициативы, 
сенатор Андрей Клишас, предлагает 
обязать работодателей платить еще 
один налог с целью обезопасить ра-
ботников от возможного банкротства, 
пишет «Российская газета».

Проект закона носит название 
«Об обязательном социальном стра-
ховании на случай утраты причитаю-
щейся работнику заработной платы 
вследствие несостоятельности (бан-
кротства) работодателя и о внесении 
изменений в отдельные законодатель-
ные акты Российской Федерации». 
Он предусматривает обязанность 
работодателей страховать работни-
ков на случай своего банкротства, 
а его введение предполагается уже  
с 1 января 2017 года.

Закон в случае принятия гаран-
тирует единовременные выплаты 

работникам компаний, проходящих 
процедуру банкротства, зарплат, 
задержанных за три месяца, пред-
шествующих подаче заявления о 
банкротстве. Страховщиком авторы 
законопроекта предлагают назначить 
Фонд социального страхования и, со-
ответственно, осуществлять выплаты 
из его средств.

Если законопроект будет принят 
в нынешнем виде, возрастут отчис-
ления работодателей в Фонд соци-
ального страхования. Тариф предла-
гается установить в размере 0,02% от 
фонда оплаты труда.

По расчетам, при месячной зар-
плате 34 тыс. рублей (средний размер 
зарплат по России в прошлом году, 
по данным Росстата) объем отчис-
лений на случай несостоятельности 
(банкротства) работодателя составит  
6,8 рубля в месяц за каждого работ-
ника, а при зарплате 100 тыс. рублей -  
20 рублей.

С 300 
АвтомАшин буДет 
ПровоДитьСя ярмАрочнАя 
торГовля в рАмКАх 
феСтивАля блинов, 
Который  ПройДет 12 мАртА 
в ульяновСКе нА ПроСПеКте 
ГАя (от винновСКой рощи 
До улицы инзенСКой). время 
ПровеДения:  С 7.00 До 14.00.

294 
СПециАлиСтА из визовых 
СтрАн ПриеДут По Квоте нА 
Привлечение иноСтрАнцев 
Для рАботы нА территории 
ульяновСКой облАСти. 
Для СрАвнения: в 2015 ГоДу 
зАявКА СоСтАвилА 621 
человеК, А ПриехАли  
вСеГо 116.

21 Двойня  
и 1 тройня ПоявилиСь 
нА Свет в ульяновСКих 
роДДомАх С нАчАлА ГоДА.

1300 
АнтиКорруПционных 
уроКов Провели в шКолАх 
ульяновСКА в 2015 ГоДу.

В Ульяновске проходит 
54-й Международный 
музыкальный фестиваль 
«Мир, Эпоха, Имена…». 

дАрья СудАревА �

Фестиваль начал свою работу 
третьего марта с выступления акаде-
мического ансамбля песни и пляски 
Российской армии имени А.В. Алек-
сандрова. 

Перед началом концерта фестива-
лю официально дал старт губернатор 
Ульяновской области Сергей Моро-
зов. Глава региона поприветствовал 
гостей и зрителей, отметил высокий 
статус фестиваля, его значение для 
региона и российской культуры в 
целом. «Фестиваль проходит ежегод-
но с 1963 года. Для нас крайне важно 
сохранить эту преемственность поко-
лений и продолжить эту прекрасную 
традицию. У проекта есть важнейшая 
способность - откликаться на вол-
нующие события и отражать их. В 
прошлом году фестиваль проходил 
в преддверии 70-летия Великой По-
беды, и каждое его событие было на-
полнено национальной гордостью и 
патриотическими чувствами. В этом 
году мы со всей страной отмечаем 
250-летие со дня рождения нашего 
земляка Николая Карамзина, имя 
которого по праву может считаться 
синонимом слов «патриот», «граж-
данин», «достойный сын Отечества». 
Пусть в эти дни все песни, музыкаль-
ные номера о России и народе про-
звучат как посвящение его памяти», 
- сказал губернатор. 

Именно поэтому и открывал фе-
стиваль Дважды Краснознаменный 

академический ансамбль песни и 
пляски Российской армии имени А.В. 
Александрова, существующий с 1928 
года. 

Прославленный коллектив при-
был в Ульяновск по личному пригла-
шению Сергея Морозова. Военный 
художественный ансамбль гастроли-
рует не только по крупным россий-
ским городам и странам зарубежья, 
но и не оставляет без внимания воин-
ские части и горячие точки. «За эти 
годы наш коллектив выступил более 
чем в 70 странах мира. В репертуаре 
ансамбля около двух тысяч произ-
ведений, исполняемых на 17 языках. 
Мы рассматриваем себя как творче-
скую единицу, которая радует наших 
граждан, воспитывает нашу моло-
дежь на принципах служения своей 
стране. Секрет долголетия коллекти-
ва в постоянной работе и репетициях. 
Наш успех в качественном и живом 
исполнении и высоком профессио-
нализме», - отметил художественный 
руководитель ансамбля, народный 
артист Республики Северная Осетия-
Алания Геннадий Саченюк. 

Вторым гостем фестиваля стал 
один из самых известных барито-
нов страны, народный артист СССР 
Леонид Сметанников. На сцене об-
ластного Дома музыки артист под 
аккомпанемент Ульяновского госу-
дарственного губернаторского ор-
кестра русских народных инстру-
ментов исполнил русские народные 
песни и известные романсы. С этой 
же программой музыканты выступи-
ли в  Новоспасском и Старой Майне. 
«Волжане - отличные зрители, они 
воспринимают и понимают музы-
ку, они открыты душой», - отметил  
Леонид Сметанников.

11 марта -  
День работника органов  
наркоконтроля России

Уважаемые сотрудники и ветераны Управ-
ления Федеральной службы РФ по контро-
лю за незаконным оборотом наркотиков по 
Ульяновской области!

Сердечно поздравляю вас с профессиональ-
ным праздником! Уже более десяти лет вы неу-
станно ведете непримиримую борьбу с наркоу-
грозой, надежно защищаете от этой опасности 
ульяновцев и все наше государство.  

Благодаря профессионализму и грамотно 
выстроенной работе сотрудников областного 
УФСКН на наш регион не обрушилась волна 
так называемых «новых» средств и психотроп-
ных веществ, от которых за последние годы 
пострадало много людей в ряде субъектов Рос-
сийской Федерации. Только в 2015 году работ-
ники ульяновского наркоконтроля изъяли из 
незаконного оборота более 122 килограммов 
наркотиков. В нашем регионе устойчиво снижа-
ется заболеваемость наркоманией, а самое глав-
ное - число летальных исходов от отравления 
наркотическими средствами и психотропными  
веществами.

Дорогие друзья! Примите самую искреннюю 
благодарность за каждую сохраненную жизнь, за 
каждую семью, спасенную от горя! Желаю вам 
и вашим близким крепкого здоровья, счастья, 
успехов во всех начинаниях и всех благ! 

Губернатор - Председатель Правительства 
Ульяновской области С.И. Морозов

Волжане открыты душой 
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Областной парламент 
подвел итоги реализации 
социальной политики 
в регионе в 2015 году.

Кирилл ШевченКо  �

Комитет по социальной политике За-
конодательного собрания заслушал отчет 
начальника Главного управления труда, 
занятости и социального благополучия 
области Екатерины Смороды.

Обсудив подробную информацию о 
результатах деятельности ведомства, де-
путаты столкнулись с непростой ситуаци-
ей. В целом оценить работу этого органа 
исполнительной власти было несложно, 
поскольку, по словам вице-спикера, пред-
седателя комитета Игоря Тихонова, его 
сотрудниками выполняется тяжелейшая 
государственная задача, которая заслу-
живает признания. Положительный факт 
очевиден: количество средств на социаль-
ную защиту в 2015 году не сократилось, 
несмотря на экономическую ситуацию, а 
было увеличено. Что говорит о том, что 
система мер по социальной защите насе-
ления выполняет свою главную функцию. 

Справедливости ради Тихонов отме-
тил, что у ведомства есть целые направ-
ления, которые традиционно эффектив-
но работают: социальное обслуживание 
людей пенсионного возраста в центрах и 
стационарных социальных учреждениях, 
адресная помощь и предоставление мер 
соцподдержки населению. 

С другой стороны, по мнению депу-
татов, признание работы руководителя 
управления надлежащей стало бы непра-
вильным, поскольку при рассмотрении 
отчета Екатерины Смороды выявлены се-
рьезные недоработки.

Во-первых, высказанные замечания 
касались ряда открывшихся пробелов по 
важным направлениям деятельности, а 
также отсутствия сравнительного анали-
за в документе с прошлогодними данны-
ми. Последнее не позволило выстроить 
целостную картину выполненных ведом-
ством задач. Это в свою очередь вызвало 
ряд принципиальных вопросов. 

Например, не было в отчете расшиф-
ровки расходов на медицинские вопросы. 
Спрашивается: не закрываются ли этими 
средствами расходы министерства здра-
воохранения? Неясно также, почему ста-
ло меньше получателей пособий на детей, 
беременных женщин, получающих льготу 
по предоставлению питания, детей-сирот 
и детей, оставшихся без попечения роди-
телей, отдохнувших в оздоровительных 
летних лагерях. Не понятной оказалась и 
ситуация по формированию роста зара-
ботной платы работников социальной сфе-
ры. Большие пробелы увидели депутаты 
в работе по направлениям надомного со-
циального обслуживания сложной катего-
рии граждан, по реабилитации психически 
нездоровых граждан, в сфере доступной 
среды и некоторым другим направлениям. 
Поэтому оценка депутатов была однознач-
ной - назначить Екатерине Смороде, как 
руководителю, пересдачу отчета. 

По словам Игоря Тихонова, главная 
проблема отрасли кроется именно в не-
эффективном управлении. Вице-спикер 
отметил, что целостной системы нет даже 
в осуществлении новаторских заявок, ко-
торые были поддержаны областным пар-
ламентом. Идеи хорошие, перевода их в 
реальное функционирование как государ-
ственной задачи нет. Результаты, судя по 
отчету, мизерные. Как пример, приведены 
цифры по получателям продуктовых кар-
точек. Потенциальных получателей этой 
меры поддержки в области 30 тысяч чело-
век, а воспользовались ею пока только 70 
человек. 

- Все проблемы и слабые места дол-
жен выявлять руководитель. Более того, 
руководитель обязан принимать и четкую 
систему управленческих решений, чтобы 
исправить любую ситуацию. Ваша ответ-
ственность - взять под личный контроль 
обозначенные депутатами проблемные точ-
ки, сформировать весь комплекс мер по их 
устранению, - рекомендовал Тихонов Ека-
терине Смороде. Он же и определил дату 
пересдачи отчета. В среду, 16 марта (первое 
заседание комитета прошло третьего мар-
та), депутаты окончательно определятся в 
оценке работы руководителя регионально-
го Главного управления труда, занятости и 
социального благополучия.

Смороде  
дали срок 

надя аКулова �

В России сложилось 
очень сильное женское 
движение, наши женщины 
все активнее участвуют в 
политике и экономике го-
сударства. Для того чтобы 
создать условия, позволяю-
щие полностью реализовать 
потенциал ульяновских 
женщин, в регионе будет 
разработана стратегия дей-
ствий в интересах женщин. 
Об этом на праздничном 
концерте, который прошел 
4 марта во Дворце культуры  
«Губернаторский», рас-
сказал губернатор Сергей  
Морозов.  Документ по-
может проводить госу-
дарственную политику по 
улучшению положения 
женщин в обществе.

По словам Сергея Мо-
розова, в ней должны найти 
свое место вопросы, свя-
занные с семейной поли-
тикой, воспитанием детей, 
положением сельских жен-
щин, с противодействием 

насилию в отношении жен-
щин, законодательным обе-
спечением прав женщин. 
Отдельным направлением 
станет защита интересов 
женщин, в том числе зани-
мающихся своим бизнесом. 
Пока - в силу ряда стерео-
типов - женщинам труднее 
реализовать себя в этом 
сегменте, констатировал 
губернатор.

- Семейная политика 
уже давно стала одним из 
важнейших приоритетов 
нашей работы. Одними из 
первых в России мы реши-
ли многолетнюю проблему 
с местами в дошкольных 
учреждениях для детей 
старше трех лет. Прави-
тельство Ульяновской об-
ласти успешно реализует 
множество социальных 
программ, среди которых 
федеральные: например 
«материнский капитал» 
и «родовый сертификат». 
Также у нас есть свои реги-
ональные проекты, в част-
ности, именной капитал 
«Семья». Несмотря на все 

финансовые трудности, эта 
поддержка обязательно бу-
дет продолжена, - заверил 
глава региона.

Стратегия будет рас-
считана до 2030 года. Кро-
ме стратегии, будет также 
разработан план первооче-
редных действий по реали-
зации ее положений. 

Кстати, предложение, 
если не требование, по при-
нятию Национальной стра-

тегии действий в интересах 
женщин прозвучало еще 
осенью на Евразийском жен-
ском форуме. Инициатива 
разработки документа при-
надлежит спикеру Совета 
Федерации Валентине Мат-
виенко, предложение было 
поддержано Президентом 
РФ Владимиром Путиным.

В Ульяновске создадут стратегию  
действий в интересах женщин 

Одной из при-
чин главный 

ульяновский дорожник 
назвал «необычные при-
родные явления, которыми 
был насыщен завершаю-
щийся зимний период».

- Давайте вспомним, 
когда в прошлом году в 
Ульяновске выпал первый 
снег, - предложил Бычков. 
- Случилось это, напомню, 
9 - 10 октября. Для нас, до-
рожников, это было непри-
ятной неожиданностью. 
Ведь в начале октября мы 
начали ремонтные работы 
- проливали битумом тре-
щины на дорогах. Снежные 
сюрпризы спутали нам все 
карты по подготовке авто-
дорог к зимнему периоду. 
Ведь попадание воды под 
асфальт привело к его раз-
рушениям. В итоге выпав-
шие осадки не позволили 
нам выполнить все необ-
ходимые работы в полном 
объеме.

Отрицательно на со-
стоянии ульяновских дорог 
сказались и частые темпе-
ратурные перепады.

- Прошедшая зима была 
сопряжена обильными сне-
гопадами, - напомнил Быч-
ков. - Только за три месяца 
- ноябрь, декабрь, январь 
- выпало более двух метров 
снега! При этом снегопады 
перемежались с периоди-
ческими оттепелями. Это 
насытило землю водой, а 
постоянные колебания тем-
пературы внесли свое отри-
цательное дело. Ведь наши 
дороги в большинстве сво-
ем построены в советское 
время, когда использовался 
известковый щебень. Его 
морозостойкость 100 - 150 
циклов. Только за прошед-
шую зиму случилось по-
рядка 30 - 40 таких темпе-
ратурных перепадов. А ведь 
каждый цикл ведет к рас-
сыпанию щебня, то есть по-
вреждает основание дорог.

- В этом году мы впер-
вые стали проводить рабо-
ты по литому асфальту - за-
делывали им расслоение 
верхнего слоя на глубину 

3 - 4 см, - пояснил директор 
МБУ «Дорремстрой» Вла-
димир Чумуркин. - Также 
продолжаются работы «хо-
лодным» асфальтом. На се-
годняшний день литым ас-
фальтом отремонтировано 
уже 457 квадратных метров 
дорожного покрытия, «хо-
лодным» - 773 «квадрата». 
Для сравнения: в прошлом 
году к началу марта объем 
работ был почти в два раза 
меньше - 474 метра отре-
монтировано «холодным» 
асфальтом. Улучшение по-
казателей связано с тем, 
что работы в этом году на-
чались уже в январе. К тому 
же теперь мы работаем кру-
глосуточно, а в прошлом 
году делали ремонт только 
днем.

По словам ульяновских 
дорожников, сейчас идет 
самый сложный процесс 
- стабилизация грунта. То 
есть земля просыхает, вла-
га испаряется, в результате 
из-за отсутствия основания 
появляются провалы на до-
роге. Так, например, в ночь 
с 9 на 10 марта в Ульянов-
ске появились два больших 
провала на улице Локомо-
тивной.

Последние дни еже-
дневно на дорогах Улья-
новска работает по семь 
бригад. В ближайшее время 
планируется привлечь к ра-
боте дополнительные три 
бригады.

Благодаря наступив-
шей ранней весне объемы 
работ были увеличены. 
Чтобы не было проблем с 
влагой, с дорог Ульяновска 
постоянно вывозился снег. 
Те дороги, на которых он 
ликвидирован полностью, 
уже сухие. На них начался 
ямочный ремонт.

- Мы не только ремон-
тируем аварийные дороги, 
но и проверяем качество 
прошлогодних работ, - рас-
сказал «Ульяновской прав-
де» Игорь Бычков. - И 
качество этих работ, чест-
но признаюсь, радует. Об-
следовав все гарантийные 
участки, которые были от-
ремонтированы в 2015 году, 
мы обнаружили незначи-
тельное разрушение только 
на одном из них. На участке 
«Путепровод» через улицу 
Рябикова наблюдается не-
большое шелушение верх-
него слоя асфальта. Тем 
не менее даже эту мелочь 
подрядчик обязательно ис-
правит и проведет новый 
ремонт.

Все работы в полном 
объеме начнутся на улья-
новских дорогах в конце 
мая - начале июня. На каж-
дом участке ремонтируемой 
дороги будет размещена 
вывеска о сроках ремонта.

- Мы обследовали весь 
город и составили список 
всех аварийных дорож-
ных ям Ульяновска, - гово-
рит Бычков. - Они будут 
устраняться в первую оче-
редь. Каждый дефектный 
участок дороги привязан 
к определенному адресу, 
указан размер ямы. В бли-
жайшее время этот список 
будет размещен на сайте 
комитета дорожного хозяй-
ства. В информации будет 
указан срок ремонта каж-
дой аварийной ямы. 

Будет ли польза  
от четверти миллиарда?
стр.   1

Гости  
«Губернаторского».

Если жителей города 
беспокоят ямы, они 
могут сообщить об этом 
на круглосуточный 
телефон МБУ  
«Дорремстрой» -  
8 (8422) 35-40-78 или  
в контактную службу 05.
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Последние несколько лет в 
нашей стране посвящены той 
или иной актуальной сфере. Те-
кущий, 2016 год, в России объ-
явлен Годом российского кино. 

Для чего необходимо было 
посвящать отечественному 
кинематографу целый год, 
объяснила директор ОГАУК 
«Ульяновск Кинофонд» Лидия 
Саурова.

- Приятно, что третий год 
подряд федеральным трендом 
является культура: 2014 год 
был Годом культуры, 2015-й - 
Годом литературы, 2016-й - Год 
российского кино - Напомню, 
что соответствующий указ Пре-
зидент Российской Федерации 
подписал в октябре 2015 года. Я 
думаю, что это не случайно. На-
верное, пришло время и на го-
сударственном уровне позабо-
титься о создании событийных 
фильмов, формирующих обще-
ственное мнение и сознание 
подрастающего поколения. Как-
то глава государства сказал, что 
мы все пытаемся понять, какова 
наша национальная идея. После 
чего отметил, что национальная 
идея - это патриотизм, любовь к 
Родине. И я думаю, что логика 
размышлений была в том, что 
именно кино, как никакой дру-
гой вид искусства, массовый, 
общедоступный, может донести 
эту идею до всех. 

К слову сказать, гости, при-
езжающие на наш фестиваль 
кино- и телепрограмм для се-
мейного просмотра им. В. Леон-
тьевой «От всей души», удив-
ляются тому, что государство 
слабо использует такую воз-
можность, как кинематограф. 
Ведь россияне хотят подра-
жать своим героям, а не голли-
вудским. Это во-первых. Во-
вторых, кино - это индустрия, 
это немалые деньги, которые, 
извините, мы сегодня отдаем 
Голливуду. Ни для кого не се-
крет, что 80 процентов того, что 
выходит на киноэкраны стра-
ны, - зарубежная продукция. В 
конце концов, почему мы эти 
финансовые потоки не пытаем-
ся вернуть и оставить у себя в 
России? Посмотрите на стати-
стику: если в России на один 
миллион жителей приходится 
27 кинозалов, то во Франции 
- 92 кинозала, в Испании - 96 
кинозалов, в США - 127. Есть 
разница? 

Состояние российского ки-
нематографа вызывает озабо-
ченность и главы государства, и 
главы профильного ведомства, 
именно поэтому и принято ре-
шение поднять на новый уро-
вень именно российское кино. 
И главный акцент в Год россий-
ского кино будет сделан на раз-
витие индустрии, инфраструк-
туры кинематографии. Если 
коснуться вопросов областных 
центров, то здесь с кинопоказом 
все нормально. А вот жители 
малых городов, сел, где живет 
более 55 процентов населения 
страны, практически отрезаны 
от современного цифрового су-
перкинопоказа. 

- Лидия Михайловна, что 
будет сделано в Год рос-
сийского кино для развития 
кинопоказа в сельских насе-
ленных пунктах?

- Развитие сети кинотеатров 
в малых городах и селах станет 
основным проектом года. Фе-
деральным фондом социальной 
и экономической поддержки 
отечественной кинематографии 
еще в прошлом году был объяв-
лен конкурс среди организаций, 
осуществляющих кинопоказ 
в населенных пунктах с коли-
чеством жителей до 100 тысяч 
человек. В рамках первого эта-
па на эти цели государство вы-
делило 700 миллионов рублей 
на всю страну. В конкурсе при-
нимали участие все субъекты, 
в том числе и Ульяновская об-
ласть. В результате четыре му-
ниципальных образования ре-

гиона: это город Барыш, город 
Инза, районный поселок Ише-
евка и районный поселок Чер-
даклы - стали победителями 
этого конкурса. Они получили 
по пять миллионов рублей на 
модернизацию кинооборудова-
ния.

- Конечно, хорошо, что че-
тыре населенных пункта 
региона получили гранты. 
Но, я думаю, это капля в 
море для такой области, 
как наша...

- Это мало. Но и масштабы 
конкурса были огромные. У нас 
в стране 85 регионов, из них 
только 53 получили гранты, и 
очень многие из них только по 
одному. Так что у нас очень хо-
роший результат. К тому же это 
был первый этап конкурса. Ско-
ро будет объявлен второй этап, 
на который денег заложено в 

два раза больше: 1,5 миллиар-
да рублей. И мы надеемся, что 
к этому конкурсу подтянутся и 
другие муниципалитеты нашей 
области. 

А вообще, я считаю, что это 
будет одно из крупных дости-
жений Года российского кино, 
если мы продвинем цифровой 
современный кинокопоказ в 
малые города и села. 

У нас в регионе, кстати, ча-
стично эту проблему решает 
киномобиль в формате 3D, ко-
торый ездит по селам. Благода-
ря ему мы хотя бы показываем, 
каким может быть кино в циф-
ровом формате. Киномобиль 
включает большой экран 4x6 

метра, который разворачивает-
ся на месте. В его составе есть 
даже генератор. Грубо говоря, 
мы можем в чистом поле раз-
вернуть этот экран и провести 
суперсовременный высокока-
чественный кинопоказ. 

- Киномобиль выезжает 
только по заказу или есть 
плановый график?

- График выезда киномоби-
ля разрабатывается на весь год. 
И в месяц он выезжает от 20 и 
более раз. Кстати, в марте ис-
полняется год, как работает ки-
номобиль. За это время он объ-
ехал более 100 сел Ульяновской 
области. И теперь такой кино-
показ постоянно будет доступен 
жителям районных центров, ко-
торые победили в конкурсе. Но 
это не значит, что обновленные 
кинотеатры будут посещать 
только те, кто живет рядом с 

ДК. Туда будут приезжать жи-
тели близлежащих поселений.

- А когда ДК районных 
центров-победителей бу-
дут оборудованы новой со-
временной техникой?

- В соответствии с догово-
ром, который победители под-
писали с Федеральным  фондом 
социальной и экономической 
поддержки отечественного ки-
нематографа, крайний срок 
ввода - ноябрь 2016-го. Как вы 
знаете, чтобы закупить обору-
дование, надо объявить торги 
и так далее, и так далее - все 
непросто. Однако до 30 ноя-
бря мы ждать не будем. Губер-
натором Сергеем Морозовым 
поставлена задача - открыть 
эти четыре кинозала в мае, в 
рамках VIII Международного 
фестиваля кино- и телепро-
грамм для семейного просмотра  
им. В. Леонтьевой «От всей 
души» с участием популярных 
артистов - гостей кинофестива-
ля и таким образом превратить 
церемонию открытия нового 
кинозала в настоящий празд-
ник для районов. 

Мы, конечно, рады получать 
федеральные деньги. Но и реги-
он не остается в стороне. У нас 
есть свой конкурс «Лучший ки-
нозал», которому уже десять лет. 
Он учрежден правительством 
Ульяновской области специ-
ально для сельских учреждений 
культуры. И главным призом 
этого конкурса является ком-
плект видеопроекционного 
оборудования для кинопоказа. 
По итогам прошлого года по-
бедителем стал районный Дом 
культуры Базарносызганско-
го района - эту новость Сергей 
Иванович Морозов объявил 
на открытии Года российского 
кино в Ульяновской области и 
вручил приз победителю.

- Каковы запросы современ-
ного зрителя?

- Сегодня зритель, особен-
но молодой, идет в кинотеатр, 
чтобы увидеть суперзрелище 
со всеми возможными техниче-
скими эффектами. Посмотреть 
камерное кино можно в Интер-
нете. Но киноиндустрия тем и 
хороша, что она начинает учи-
тывать все эти потребности. 

Вы видите, что сейчас поя-
вились такие проекты, как «Му-
зыкальная Россия», «Театраль-
ная Россия», «Золотая маска в 
кино». В основе этих масштаб-
ных проектов лежит идея позна-
комить публику российских го-
родов с лучшими театральными 
и музыкальными постановками 
Москвы и Санкт-Петербурга в 
прямой трансляции. Посред-
ством высокоскоростного Ин-
тернета и современных техно-
логий осуществляется прямая 
трансляция спектаклей и кон-
цертов из знаменитых театров 
двух столиц на широкие экраны 
кинотеатров в различных горо-
дах России.

Кстати, в рамках нашей про-
граммы Года кино запланирова-
но как раз подписание соглаше-
ния с программой «Театральная 
Россия». И сейчас мы ведем 
переговоры с местным опера-
тором телефонной связи, что-
бы он провел необходимые ка-
бели, по которым можно было 
бы вести онлайн-трансляцию в 
районах области. Конечно, не 
везде все будет получаться. Но 
то, что указ Президента России 
дает возможность вот это все 
сдвигать с мертвой точки - это 
прекрасно. Я лично счастлива 
от того, что сегодня такое боль-
шое внимание к вопросам кине-
матографии. Я всю жизнь рабо-
таю в киноиндустрии, и на моей 
памяти это впервые. И очень 
счастлива, что это внимание 
как раз смещается в сторону 
муниципальных образований. 

- Лидия Михайловна, каким 
должно быть российское 
кино?

- Многие говорят, что оно 
должно быть конкурентоспо-
собным по сравнению с Голли-
вудом. Наверное, надо ставить 
себе амбициозные задачи и к 
этому стремиться. Но я думаю, 
что не это главная наша задача. 
Наше российское кино всегда 
было ценно духовностью. Вы 
посмотрите, на мировом уровне 
кто у нас получал Оскара, кого 
до сих пор там ценят? «Броне-
носец Потемкин», «Москва сле-
зам не верит», «Война и мир», 
фильмы Тарковского и так да-
лее. Это все не случайно. Поэто-
му я считаю, что наше кино все-
таки должно быть духовным. 
Я не думаю, что в ближайшее 
десятилетие мы догоним Гол-
ливуд по техническим возмож-
ностям. Это сегодня нереально. 
Поэтому наша сила в другом. А 
если говорить вообще с пози-
ции ветерана отрасли, я считаю, 
что нам нужны киноленты, про-
славляющие наших людей. Я бы 
хотела, чтобы молодежь видела 
на экране героя - человека для 
подражания. Можно говорить, 
что это понятие устарело. Но 
возьмите фильм «Офицеры». 
Сколько мальчишек пошли в 
военные училища, посмотрев 
этот фильм? И сегодня я не 
думаю, что есть люди, которые 
плюются от этой ленты. Да, ме-
няется жизнь, меняются герои, 
но нужно сделать так, чтобы по-
сле просмотра фильма появля-
лась гордость за свою Родину. 
Полную версию интервью смо-
трите на сайте ulpravda.ru в пе-
редаче «Актуальное интервью».

Лидия Саурова: 
После просмотра фильма должна  
появляться гордость за свою Родину 
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Ульяновский моторный 
завод увеличивает 
финансирование 
социальных программ 

Объем социального финансирования 
в этом году составит 14,3 млн рублей, что 
на 46% больше показателей 2015 года. 
Почти на 30% увеличится финансиро-
вание программ отдыха и оздоровления 
сотрудников и их детей. Вдвое больше 
средств УМЗ направит на обучение и 
профессиональное развитие персонала. 
Также предусмотрены мероприятия по 
улучшению условий и охране труда. Пла-
нируется реконструировать действую-
щие и установить новые вентиляционные 
системы во всех цехах. Провести ремонт 
кровли производственных корпусов, ка-
питальный ремонт санитарно-бытовых 
помещений. В целях улучшения условий 
труда на сборочных операциях будут 
внедряться инструменты и приспособле-
ния, снижающие уровень вибрации.

В регионе проходит 
неделя государственно-
частного партнёрства 

Она продлится до 15 марта. В рамках 
недели ГЧП 12 марта в областном мин-
здраве состоится обучающий семинар по 
реализации проектов ГЧП в сфере здра-
воохранения. В этот же день в медицин-
ском информационно-аналитическом 
центре  специалисты обсудят примене-
ние механизмов ГЧП в создании объек-
тов социальной инфраструктуры в райо-
нах массовой застройки. Также будут 
обсуждаться вопросы существующих и 
возможных моделей ГЧП, оценки опти-
мального соотношения государствен-
ного и частного капитала в подобных 
проектах, инструменты бюджетного со-
финансирования, передачи объектов в 
управление инвесторам.

Фонд «Наше будущее» 
запускает конкурс прямых 
инвестиций в социальное 
предпринимательство

Целью конкурса является отбор проек-
тов социального бизнеса, в развитии кото-
рых Фонд будет участвовать собственными 
средствами. Победителям конкурса будет 
предоставлено финансирование в виде 
приобретения акций или долей в уставном 
капитале компаний. Размер инвестиций в 
поддержанные проекты составит от 10 до 
50 млн рублей на срок до 10 лет. Ежегод-
но в рамках конкурса будут отбираться от 
одного до пяти проектов.

В конкурсе могут принимать участие 
социальные предприятия, зарегистриро-
ванные на территории РФ и работающие 
на протяжении как минимум одного года. 

В Волго-Камский регион 
КбшЖД поступила новая 
путевая техника

Парк пополнился усовершенствован-
ным вариантом машины МПТ-6. Благо-
даря свободной платформе площадью 
30 квадратных метров она заменяет три 
единицы железнодорожного транспорта: 
мотовоз, тепловоз и прицепную плат-
форму в одной путевой машине. Также 
в распоряжение дорожников поступи-
ли две пневмоочистительные машины, 
предназначенные для выполнения работ 
по очистке от снега и других загрязнений 
железнодорожных путей и стрелочных 
переводов на станциях и перегонах. Но-
вая техника будет базироваться на круп-
ных станциях Волго-Камского региона 
КбшЖД - Ульяновск-Центральный и 
Круглое Поле.

УлГУ откроет 
профориентационные 
классы в школе № 6 

Соглашение о сотрудничестве между 
Ульяновским государственным универ-
ситетом и средней школой № 6 в Улья-
новске было подписано 29 февраля на 
заседании ректората вуза. Подписи под 
документом поставили ректор УлГУ Бо-
рис Костишко и директор школы  Алла 
Тельгузова.  Шестая школа - один из дав-
них партнеров университета, активный 
поставщик абитуриентов в УлГУ. Руко-
водство общеобразовательного учрежде-
ния заинтересовано в создании универси-
тетских профориентационных классов по 
углубленному изучению IT-технологий. 
В будущем на базе школы планируется 
открыть профильный лицей.

Где ещё  
вы видели       
безотходное  
производство?

Монотерритории: 
преференции ради  
диверсификации 

В ближайшее время 
они получат статус 

территорий опережающего 
развития, что даст им воз-
можность получения опреде-
ленных преференций для раз-
вития предпринимательской 
деятельности.

- Сложная социально-
экономическая ситуация в 
Димитровграде, Новоуль-
яновске, Инзе и Силикатном 
не должна стать питательной 
почвой для деструктивной не-
системной оппозиции, - зая-
вил глава региона. - Добиться 
стабильности в населенных 
пунктах мононаправленности 
можно только совместными 
усилиями. Считаю, что все 
парламентские партии долж-
ны объединиться и обеспечить 
четкий, справедливый диалог 
между властью, руководством 
и работниками предприятий.

Стоит отметить, что в бли-
жайшее время число моно-
территорий в регионе может 
существенно возрасти. В об-
ласти будет законодательно 
закреплен перечень монопро-ф
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Сделает ли Индия  
выбор в пользу Ил-78М-90А?

ВВС Индии, возможно, откажутся от А330MRTT ради Ил-78М-90А.
В настоящее время ВВС Индии выбрали для приобретения заправщики 

A330MRTT производства европейской компании Airbus, однако подписание 
контракта задерживается после заявлений о финансовых нарушениях, озвучен-
ных Центральным бюро расследований Индии. Ранее Министерство финансов 
возражало против закупки европейских самолетов, так как они были слишком 
дороги по сравнению с российскими Ил-78, базовая версия которых уже состоит 
на вооружении страны. 

А330MRTT конвертирован из пассажирского ВС и может использовать-
ся в качестве транспортного (110 т топлива, или 45 тонн грузов). Степень 
готовности к полетам составляет 87 процентов, так как военный вариант 
имеет много общего с коммерческой машиной. За счет этого планируется и 
беспроблемная поставка запчастей, максимально унифицированных с пас-
сажирской версией.

Как сообщает «Военный паритет» со ссылкой на idrw.org, Россия проинфор-
мировала Индию, что в этом году совершит первый полет самолет-заправщик 
Ил-78 нового поколения (Ил-78М-90А).  

Танкер создается на ульяновском авиазаводе «Авиастар-СП» на базе транс-
портного Ил-76МД-90А. Как неоднократно заявлял генеральный директор 
предприятия Сергей Дементьев, в текущем году (ориентировочно - летом) пер-
вый образец ВС будет поднят в воздух. На сегодняшний день в цехах оконча-
тельной сборки заканчивается стыковка планера. 

Ил-78М-90А оснащен современной авионикой, у ВС улучшены характе-
ристики дальности и безопасности полетов. Остается только надеяться, что это 
вкупе с ценовой разницей заставит Индию пересмотреть  результаты конкурса. 

«АэроКомпозит-Ульяновск» продолжает 
работы для проекта МС-21 

На завод ПАО «Корпорация «Иркут» доставлена вторая консоль 
композитного крыла, изготовленного ЗАО «АэроКомпозит» (включает  
ЗАО «АэроКомпозит-Ульяновск» и АО «КАПО-Композит») для самолета МС-21.

В настоящее время на иркутском авиационном заводе идут работы по 
стыковке фюзеляжа с первой консолью и монтаж систем самолета. На произ-
водственной площадке «АэроКомпозит-Ульяновск» проводится сборка ком-
позитного кессона крыла, предназначенного для прочностных и статических ис-
пытаний в ФГУП «ЦАГИ», а также идет изготовление композитных консолей 
для статического экземпляра МС-21.

Напомним, первая (правая) консоль композитного крыла МС-21, ставшая 
первым в мировой авиационной практике опытом, когда при изготовлении си-
ловой основы крыла (кессона) была применена инновационная технология ва-
куумной инфузии и автоматизированной выкладки углеродного наполнителя, 
была доставлена в Иркутск из Ульяновска 19 января этого года. 

МС-21 - российский проект ближне- и среднемагистрального пассажирского 
самолета. Сертификация и ввод в эксплуатацию первых экземпляров ВС плани-
руются на 2016 год. Начало серийного производства ожидается в 2017 году. Пер-
вые поставки создаваемого Корпорацией «Иркут» магистрального самолета XXI 
века (МС-21) покупателям запланированы на 2018-й. Программа производства 
на данный момент сверстана до 2035 года. Объемы производства будут постепен-
но наращиваться и к 2022 году должны выйти на уровень 60 - 70 машин в год.

Полёты «Руслана»   
для марсианской миссии 

Ан-124-100 «Руслан» ульяновской авиакомпании «Волга-Днепр» доставил 
из Москвы на космодром Байконур разгонный блок «Бриз-М» для запуска кос-
мических аппаратов, запланированного на 14 марта 2016 года в рамках миссии 
«Экзомарс». 

Разгонный блок был помещен в специальный контейнер, обеспечивший 
высокоточному и чувствительному оборудованию оптимальные транспортиро-
вочные условия. Общая масса доставленного груза составила 16 тонн, контейнер 
погружен в «Руслан» при помощи бортовых кранов воздушного судна. 

Разгонный блок «Бриз-М» произведен Государственным космическим 
научно-производственным центром имени М.В. Хруничева. В составе ракеты-
носителя «Протон-М», также произведенной в Центре Хруничева, разгонный 
блок доставит на орбиту демонстрационный спускаемый модуль «Скиапарелли» 
(Schiaparelli) и орбитальный модуль «Трейс Гас Орбитер» (Trace Gas Orbiter), 
предназначенные для реализации миссии «Экзомарс» (Exomars)  -  совместной 
программы Госкорпорации «РОСКОСМОС» и Европейского космического 
агентства (ESA). 

Напомним, в декабре 2015 года авиакомпания выполнила три рейса, в ходе 
которых доставила модули «Скиапарелли» и «Трейс Гас Орбитер» из Турина 
(Италия) на Байконур. Аппарат «Трейс Гас Орбитер» в ходе исследовательских 
работ на Марсе поможет выбрать место для посадки марсохода «Экзомарс», 
который планируется запустить в 2018 году для бурения марсианской почвы 
и получения ее образцов. Модуль входа в атмосферу, спуска и приземления 
«Скиапарелли» представит новую технологию посадки на поверхность Марса с 
контролируемой ориентацией и скоростью приземления. 

На заводе 
«ТехноНиколь»  
в Новоулья-
новске в дело 
идет даже брак.

Андрей КорчАгин �

Главным продуктом, производимым на 
этом предприятии, является полистирол. Он 
применяется для утепления полов и фунда-
мента; используется в производстве пласт-
массовых плит, полос, труб и профилей.

В пятницу, четвертого марта, ООО 
«Завод ТехноНиколь-Ульяновск» посе-
тил губернатор Сергей Морозов.

- Визит на предприятие вызван острой 
необходимостью выстраивания системы 
экономической безопасности моного-
родов, - пояснил первый вице-премьер 
облправительства  Александр Смекалин. 
- Завод «ТехноНиколь» - это пример той 
эффективной и слаженной работы ко-
манды региональной власти и бизнеса в 
части диверсификации экономики Ново-
ульяновска. Раньше, напомню, большое 
количество трудоспособного населения 
города было занято исключительно в це-
ментной отрасли. Теперь же благодаря 
расширению функциональности «Техно-
Николь» на заводе выросло число рабо-
чих мест с зарплатой, в полтора раза пре-
вышающей среднюю по региону.

Сейчас производство на предприятии 
вышло на полную мощность. Работают 
две производственные линии: одна вы-
рабатывает в год 150 тысяч кубометров 
продукции, другая - 300 тысяч.

- И все 450 тысяч у нас продаются, 
ничего не залеживается, - заверили в ру-
ководстве завода. - Потребителями явля-
ются все Поволжье, Республика Коми, 
Волгоградская и Астраханская области. 
Также часть продукции поставляется в 
Центральные регионы России - Москву, 
Московскую область и прилегающие к 
столице субъекты РФ.

На предприятии используется отече-
ственное сырье, из Нижнекамска. Каче-
ство его не намного хуже импортного, 
зато цена - серьезно ниже. 

Вся система на «Завод ТехноНиколь-
Ульяновск» автоматизированная. Две ра-
бочие линии обслуживают всего пять че-
ловек, в чью задачу входит лишь следить 
за соблюдением режимов. Работа ведется 
круглосуточно.

Но у автоматики, как известно, быва-
ют сбои. Появляется брак.

Таких возвратных отходов - около чет-
верти всей продукции. Но все отходы все 
равно идут в дело. Все срезы, а также брако-
ванные изделия сначала дробятся, а затем 
перерабатываются во вторичные гранулы. 
И снова отправляются в производство. 
Пленки и поддоны также идут на прода-
жу. Поэтому можно констатировать: про-
изводство на новоульяновском заводе -  
безотходное.

 Тем ВремеНем
Активная работа по диверсификации экономики Димитровграда уже ведется. В январе 2016 
года Сергей Морозов подписал соглашение с Фондом развития моногородов о создании в Ди-
митровграде крупного индустриального парка площадью 178 гектаров и объемом инвестиций 
порядка 1,2 миллиарда рублей.
На территорию парка планируется привлечь 17 потенциальных резидентов, которые создадут 
порядка 1800 новых высокопроизводительных рабочих мест. При этом уже подписаны со-
глашения с первыми потенциальными резидентами. В их числе - маслоэкстракционный завод 
«Легенда» с объемом инвестиций в один миллиард рублей (в данный момент идет строитель-
ство первой очереди, в дальнейшем предусмотрено возведение второй и третьей), «Эн-Гласс» 
(производство средств для автоматизированного экспресс-выделения и очистки биополиме-
ров), «Джинэкст» (производство онкологических тестов для неинвазивной диагностики рака), 
«СтройЛаб» (разработка технологий производства бетонных смесей для атомной отрасли) и 
другие. Общий объем вложений инвесторов оценивается в семь миллиардов рублей.

фильных населенных пунктов во всех му-
ниципальных образованиях. В него войдут 
все территории, в которых имеется силь-
ная зависимость населенного пункта от 
одного работающего предприятия. Этим 
территориям будут предоставлены льготы 
и преференции для развития предприни-
мательской и инвестиционной активности, 
для чего за ними закрепят статус террито-
рии опережающего развития.

Кроме этого, Сергей Морозов поручил 
создать региональный фонд содействия раз-

витию инфраструктуры и диверсификации 
экономики монотерриторий. Это должно 
помочь стабилизации демографического и 
социально-экономического положения.

Предполагается, что в состав совета по 
развитию моногородов войдут члены всех 
парламентских партий в регионе («Единая 
Россия», КПРФ и ЛДПР, представители 
профсоюзов и других общественных орга-
низаций, а также предприниматели). Пер-
вое заседание нового органа состоится уже 
в апреле этого года.
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 Нехватка 
земли негативно 

сказывается на развитии 
молочного и мясного жи-
вотноводства и тормозит 
развитие инвестиционных 
проектов на селе», - расска-
зал один из авторов законо-
проекта, депутат Госдумы 
Геннадий Кулик.

Вернуть землю в сель-
хозоборот государство пы-
талось уже несколько раз. 
Для этого с 2010 года было 
принято несколько законов, 
но, по мнению экспертов, в 
полную силу эти докумен-
ты не заработали. В них 
говорится, что лишить не-
эффективного собственни-
ка его земли можно только 
по решению суда. Осно-
ванием для этого должно 

стать ухудшение экологиче-
ской ситуации или сниже-
ние плодородия земли, но 
основной недочет этих за-
конов заключался в том, что 
в документах не было четко 
написано, что конкретно 
понимать под снижением 
плодородия почвы.

Этот недочет был учтен 

в законопроекте, который в 
марте поступил на рассмо-
трение в Государственную 
думу. «В нем перечислены 
семь принципов, на осно-
вании которых можно ре-
шить, что сельхозземля по 
назначению действительно 
не используется. Например, 
в том случае, если десять 
и более процентов площа-
ди участка заросли сорной 
растительностью, лесом и 
работы по борьбе с вреди-
телями растений на нем не 
проводятся. Или в том слу-
чае, если не обрабатывается 
как минимум тридцать про-
центов участка», - рассказал 
Геннадий Кулик.

Есть в законопроекте и 
другие важные нововведе-
ния. Его авторы предлагают 

изымать землю по решению 
суда, если она не использу-
ется два года. По действую-
щим законам такой вердикт 
будет вынесен только в том 
случае, если земля простаи-
вает минимум пять лет.

В документе также гово-
рится, что начать обработку 
земли собственники обяза-

Ульяновские сельхоз-
производители исполь-
зуют кредитные сред-
ства для проведения 
сезонных работ.

АлёнА ДАмбАевА �

До начала весенне-полевых работ 
остается совсем немного времени. 
Подготовка к выходу на поля в хозяй-
ствах агропромышленного комплекса 
региона в самом разгаре: запасают се-
мена, ремонтируют технику, закупают 
минеральные удобрения и горюче-
смазочные материалы. 

Все эти работы требуют серьез-
ных финансовых затрат, которые, как 
известно, увеличиваются с каждым 
годом. «Ульяновская правда» уже со-
общала, в этом году на проведение 
сезонных работ сельхозпроизводите-
лям области потребуется на 400 мил-
лионов  рублей больше, чем годом 
ранее. Напомним, общая стоимость 
посевной, по предварительным оцен-
кам, составит 3,9 миллиарда рублей. 
Значительная часть этой суммы при-
дется на кредитные ресурсы. 

По состоянию на 1 марта банки 
уже выдали ульяновским аграриям 
341,3 миллиона рублей краткосроч-
ных кредитов на сезонные полевые 
работы, на рассмотрении находятся 
заявки еще на 386,45 миллиона. Ли-
дером по кредитованию ульяновских 
сельхозпроизводителей пока являет-
ся региональный банк «Венец» (219,8 
миллиона), второе место занимает 
Сбербанк России (61,5 миллиона), 
третье - Россельхозбанк (60 миллио-
нов). Стоит отметить, что процентные 
ставки в кредитных организациях 
снизились по сравнению с прошлым 
годом, когда они составляли 22 - 24 
процента годовых, и в настоящее вре-
мя варьируются в пределах от 15,5 до 
20,5 процента. 

Льготные микрокредиты предста-
вители АПК могут получить в Фонде 
«Корпорация по развитию предпри-
нимательства». 

С 15 февраля по 30 апреля ор-
ганизация проводит акцию для 
сельхозтоваропроизводителей, осу-
ществляющих свою деятельность на 
территории Ульяновской области, 
предоставляя займы на проведение 
весенних полевых работ под 8 про-
центов годовых. Целевые микрозай-
мы по сниженной процентной ставке 
выдаются на срок от трех месяцев до 
одного года. Максимальный размер 
займа - один миллион  рублей. По 
словам специалистов, общая сумма 
микрокредита определяется из расче-
та три тысячи рублей за один гектар 
посевных площадей - для собственни-
ков земельных участков, 1,5 тысячи 
на гектар - для предпринимателей, 
владеющих землей на праве аренды, 
800 рублей - на один квадратный метр 
тепличных площадей для закрытого 
грунта.

Основной мерой государствен-
ной помощи на период проведения 
весенних полевых работ является не-
связанная поддержка в области рас-
тениеводства - так называемая «по-
гектарная» субсидия. Прием расчетов 
и выплаты по этому направлению уже 
ведутся - хозяйствам перечислено 15 
миллионов рублей.

- В 2016 году весь годовой лимит 
федеральной и областной поддержки 
по этому направлению - 330 миллио-
нов (280 миллионов рублей из феде-
рального бюджета и 50 миллионов 
-  из областного) - будет выплачен 
до начала полевых работ, - сообщил 
губернатор  Сергей Морозов в ходе 
очередного заседания штаба по под-
готовке к весенне-полевым работам 
10 марта. 

По словам главы региона, в 2015 
году федеральные средства погектар-
ной поддержки поступали и выпла-
чивались двумя траншами: до начала 
полевых работ и по их окончании.

сельскохозяйственную 
ярмарку в Ульяновске 
5 марта посетили 
18 тысяч человек.

вАсилисА КрАсновА �

В этом году сезон ярмарочной тор-
говли в регионе начался раньше обыч-
ного - в феврале и будет продолжаться 
в еженедельном формате до 23 апреля. 

Очередная ярмарка прошла в 
преддверии Международного жен-
ского дня возле торгового комплекса 
«Звезда» в Засвияжском районе об-
ластного центра. Торговля в этот день 
осуществлялась с 241 машины. Вы-
ручка местных товаропроизводителей 
по итогам мероприятия составила де-
вять миллионов  рублей. Сумма не ре-
кордная - на первой ярмарке в Новом 
городе (21 февраля) продукции было 
реализовано на общую сумму поряд-
ка 13 миллионов. Однако жаловаться 
продавцам не на что, ведь эти деньги 
они заработали всего за несколько ча-
сов. Покупатели тоже довольны, так 
как цены на ярмарках в среднем на 10 
- 15 процентов ниже рыночных.

- Сегодня мы видим, что наше ре-
шение о проведении постоянных яр-

марок дает результаты, которые жите-
ли региона уже ощутили. Во-первых, 
покупатели приобретают экологиче-
ски чистый продукт без наценок тор-
говых сетей. Во-вторых, уровень цен 
на ярмарках влияет на процесс цено-
образования на продукты питания 
в регионе. Это хороший инструмент 
создания конкуренции, - уверен губер-
натор Сергей Морозов. 

По информации специалистов ре-
гионального минсельхоза, на отдель-
ные продукты фактические цены на 
ярмарке даже ниже, чем те, которые 
рекомендуют специалисты министер-
ства. Напомним, при разработке ценни-
ков эксперты регионального аграрного 
ведомства используют мониторинг 
фактической розничной стоимости на 
продукты питания в торговых сетях, 
на рынке, а также отпускных цен сель-
хозтоваропроизводителей. 

Так, рекомендованная на ярмар-
ке цена на сахар-песок составляет  
47 рублей за килограмм, в мешках по 
50 килограммов его можно приобрести 
по 45 рублей. В более мелкой фасовке 
предприниматели продают этот про-
дукт по 46 рублей за килограмм. Раз-
ливное молоко на ярмарке продается 
по цене 32 рубля за литр, в магазинах 
- от 41 рубля за литр, на рынках горо-
да - по 45 рублей. Рекомендованная 
цена на картофель составляет не более  
14 рублей за килограмм. На ярмарке 
такая продукция реализуется по цене 
от 9 до 12 рублей за килограмм.

- Анализ показывает, что среди 
городов Приволжского федерального 
округа цены в Ульяновске продолжают 
оставаться одними из самых низких, - 
комментирует и.о. министра сельского, 
лесного хозяйства и природных ресур-
сов Ульяновской области Александр 
Братяков. - Стоимость минимального 
набора продуктов питания в регионе в 
январе  повысилась на 0,9 процента и  
составила 3184 рубля в расчете на ме-
сяц. Это на 442 рубля (или на 12,2 про-
цента) ниже, чем в среднем по России,  
и на 91 рубль (на 2,85 процента) ниже, 
чем в среднем по Приволжскому феде-
ральному округу.

стр.   1

Изъятую землю 
выставят на торги

В Ульяновской области 
начиная с 2013 года по 
решению суда у неради-
вых землепользователей 
изъято более 520 гектаров 
земель сельскохозяй-
ственного назначения.

ны через год после ее приоб-
ретения, а за нарушение это-
го правила муниципальные 
власти будут устанавливать 
повышенные налоговые став-
ки. Обычно за землю платят 
0,3 процента кадастровой 
стоимости в год, но тут отдать 
придется до десяти процен-
тов от кадастра. Если учесть, 
что средняя цена одного гек-
тара в средней полосе России 
сегодня составляет около 
тридцати тысяч рублей, то с 
одного гектара нужно будет 
заплатить около трех тысяч. 
Когда же речь идет о больших 
участках, штраф вырастет 
до нескольких сотен тысяч и 
даже миллионов рублей.

Всю изъятую землю 
предлагается выставлять на 
торги, а продавать ее будут 
по кадастровой стоимости. 
Если же покупатель сразу 
не найдется, то на повтор-
ную продажу землю выста-
вят с большим дисконтом. 
Также в документе пропи-
сан механизм бесплатной 
передачи земли многодет-
ным семьям, постоянно 
проживающим в сельской 
местности, и гражданам для 
организации фермерского 
хозяйства площадью до пя-
тидесяти гектаров.

И еще один важный 
нюанс: новые правила не 
коснутся дачников и садо-
водов, которые по каким-то 
причинам не обрабатывают 
землю на своих участках.

Парламентская газета, 
с сокращ.

Одним из основных направлений 
работы в рамках проводившейся 
по распоряжению губернатора 
Ульяновской области 
Сергея Морозова сплошной 
инвентаризации было выявление 
сельскохозяйственных угодий, 
которые не используются  
по назначению

  кСТАТИ
Специалистами департамента государственного имущества и земельных отношений региона разра-
ботан законопроект, определяющий порядок безвозмездного предоставления в аренду крестьянско-
фермерским хозяйствам Ульяновской области сельскохозяйственных угодий. Земельные участки можно 
будет получить единоразово в безвозмездное пользование на срок не более чем шесть лет. В течение 
этого срока землепользователи освобождаются от уплаты налога и арендной платы за полученный 
участок и при условии использования его по назначению, гражданин или крестьянско-фермерское 
хозяйство получают право приобрести землю в собственность по льготной цене.

Под залог будущего урожая

Торговля  
«с колёс» помогает сбить цены

Очередная ярмарка будет 
организована 12 марта в Же-
лезнодорожном районе Улья-
новска на проспекте Гая.
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семён семёнов �

В феврале жители Ульянов-
ска были неприятно удивлены су-
щественно возросшими суммами 
в квитанциях по квартплате, по-
лученных за первый месяц года. 
Возмущенные люди буквально 
оккупировали залы расчетного 
центра, требуя объяснить причи-
ну. Рост произошел за счет графы 
«центральное отопление» - по 
сравнению с прошлым месяцем 
плата за эту услугу увеличилась 
почти на треть! 

Чтобы успокоить население, 
в областном правительстве при-
шлось спешно созвать специ-
альную пресс-конференцию «К 
барьеру!», руководители про-
фильных ведомств были вызва-
ны «на ковер» к первому замгу-
бернатора Александру Якунину. 

- Если сравнить платежи се-
мьи за квартплату в декабре 2015 
года и январе 2016 года, то рост 
составил примерно 30 процентов! 
Понятно, что люди возмущают-
ся! Объясните, что происходит: 
не мне - населению объясните. 
Хотя разъяснять нужно было за-
ранее - всем службам, имеющим 
отношение к этому вопросу! - по-
требовал Якунин. - В сегодняш-
ние непростые времена 500 - 600 
рублей  плюсом к квартплате 
- существенная сумма для боль-
шинства горожан, в особенности 
пенсионеров, студентов, моло-
дых семей, бюджетников. Если 
такое повышение квартплаты 
оправдано, то нужно было дой-
ти до каждого с разъяснениями.

По словам коммунальщи-
ков, ни о каком незапланиро-
ванном повышении тарифов 
речи в данном случае не идет, а 
временный скачок объясняется 
увеличившимися затратами на 
тепло из-за январских моро-
зов: город-де перешел на новую 
схему оплаты. Правда, уведо-
мить об этом жителей заранее 
почему-то забыли. 

Как известно, в соответ-
ствии с Жилищным кодексом 
РФ расценки на коммунальные 
услуги меняются один раз в 
год. Однако если раньше плата 
за отопление с жильцов много-
квартирных домов взималась 
по нормативу, то с этого сезона 
оплачивается лишь фактически 
потребленное тепло - показания 
общедомового счетчика распре-
деляются на всех собственни-
ков пропорционально площади 
квартир. Такой порядок был 
утвержден федеральным зако-
нодательством еще в 2012 году, 
и до 1 июля 2016 года он должен 
быть введен повсеместно. 

- Если средняя температу-
ра наружного воздуха в дека-
бре  составила -2,4, то в январе 
2016 года она была -11,2 граду-
са. Таким образом, температура 
теплоносителя достигала плюс 
124 градусов Цельсия на выходе 
с ТЭЦ-1, ТЭЦ-2 и ТЭЦ-3 (в де-

кабре она была не выше 80 - 85 
градусов). Соответственно, чем 
выше температура теплоноси-
теля, тем больше количество 
тепловой энергии подается на-
шим потребителям, -  пояснил 
директор территориального 
управления по теплоснабжению 
в Ульяновске ПАО «Т Плюс» 
Сергей Гужев. -  Все дома, ко-
торые оснащены приборами 
коммерческого учета тепла на 
цоколе здания (а таких домов 
в Ульяновске больше тысячи), 
счетчики эту разницу зафикси-
ровали. Разница в платежных 
документах у жильцов относи-
тельно декабря к январю соста-
вила в среднем  30%.  

Крайними в сложившейся 
ситуации назначили старших по 
домам - именно они, по мнению 
тепловиков, обязаны были объ-
яснить жильцам новые правила 
коммунальной арифметики.

По словам Сергея Гужева, в 
некоторых домах, однако, зна-
чительного роста потребления 
тепловой энергии не произо-
шло, так как там с недавних пор 
домоуправление не регулирует 
подачу тепла в квартиры: это 
делает автоматизированная си-
стема с помощью специальных 
датчиков - чем ниже темпера-
тура воздуха на улице, тем го-
рячее становятся батареи. Бла-
годаря этой системе погодного 
регулирования качественная 
регулировка теплоснабжения 
происходит не только на тепло-
источнике, но и непосредствен-
но внутри дома. 

В результате происходит 
экономия потребления тепла, так 
как дом принимает только тот 
объем коммунального ресурса, 
который ему необходим, соот-
ветственно, жителям не нужно 
оплачивать излишки, которые 
неизбежно «заходят» в дом при 
отсутствии регулировки.

Отсутствие регулировки те-
плоснабжения в доме сразу вид-
но по форточкам, открытым даже 
в самый лютый мороз. Жильцы 
таких домов всю зиму жалуются 
на перетоп и, соответственно, на 
повышенные платежи.

- Перетоп гораздо хуже не-
дотопа, потому что сильно бьет 
по кошельку потребителей те-
пловой энергии, - прокоммен-
тировал заместитель министра 
строительства, ЖКХ и транспор-
та Ульяновской области Сергей 
Носков. - Эта услуга стоит нема-
лых денег. Поэтому на сегодняш-
ний момент все прогрессивные 
управляющие компании, ТСЖ 
и ЖСК озадачились вопросом, 
как снизить потребление данной 

коммунальной услуги. И есть 
сотни примеров, когда рядом 
стоящие дома, практически 
одинаковые по площади, платят 
разные суммы. Есть примеры 
снижения платы за коммуналь-
ные услуги до 30 - 50%. Там, где 
нерационально используется 
тепло, средняя плата с двухком-

натной квартиры в отопитель-
ном сезоне достигает от 12 до 15 
тысяч рублей в год. Если мы от-
кинем от этого сэкономленные 
30% - это почти 5 тысяч рублей! 
За то, что в доме есть перетоп, 
несут ответственность управ-
ляющие компании, которые не 
установили системы погодного 
регулирования.

В тех домах, которые не имеют 
узлов учета, начисление за отопле-
ние производится по нормативу, 
то есть там платежка не меняется 
от температуры наружного возду-
ха, констатировал Гужев.

По итогам встречи в домах, 
где зафиксирован необоснован-
ный перерасход тепла, власти 
обещали провести проверки.

Тепловым ударом -  
по январским платёжкам

Есть ответ!

30% СоСТАвИл роСТ 
рАзмЕрА квАрТплАТы в янвАрЕ  
по СрАвнЕнИю С дЕкАбрЕм.

Губернаторская ипотека должна 
стимулировать рост реализации 
квадратных метров в ново-
стройках и сохранить строи-
тельный комплекс региона 
в условиях падения продаж.

семён семёнов �

С начала реализации жилищной програм-
мы «Губернаторская ипотека» (с сентября 
2015 года. - Ред.) ею уже смогли воспользо-
ваться более полусотни человек. На минув-
шей неделе глава региона Сергей Морозов 
вручил очередные сертификаты на единовре-
менные социальные выплаты на покупку жи-
лья 13 работникам бюджетной сферы. В чис-
ле счастливых обладателей стала и учитель 
английского языка школы № 72 Ульяновска 
Вера Елькина. По ее словам, программа «Гу-
бернаторская ипотека» позволила ей подо-
брать однокомнатную квартиру в новом стро-
ящемся доме микрорайона «Центральный» в 

Новом городе, а в будущем - еще и уменьшить 
ежемесячный платеж, сократить переплату по 
процентам за весь срок кредитования. 

- Особо привлекательны для таких бюд-
жетников, как я, условия программы по сни-
жению требований к платежеспособности 
потенциального заемщика, - уточнила Вера 
Елькина.

Программа имеет важнейшее социальное 
значение, поскольку воспользоваться льгот-
ными условиями кредитования, а значит и 
улучшить свои жилищные условия смогут 
работники бюджетных организаций - вра-
чи, учителя, сотрудники соцсферы и куль-
туры. «Помимо льгот по процентной став-
ке, участники программы смогут получить 
единовременную социальную выплату для 
погашения части первоначального взноса в 
размере 100 тысяч рублей. Средства на это за-
ложены в областном бюджете», - подчеркнул  
Сергей Морозов.

Как доложил главе региона зампред пра-
вительства - министр строительства, ЖКК 
и транспорта Александр Букин, в текущем 
году на реализацию проекта из областного 
бюджета выделено 48 миллионов рублей. 
Это позволит улучшить жилищные условия  

более 500 работников бюджетной сферы.
Возводить и реализовывать жилье в рам-

ках льготной программы уже изъявили жела-
ние девять местных строительных компаний 
- «Запад», «Керамзит», «Строительное объе-
динение «Стройград», «ИнвестСпецСтрой», 
«КПД-2», «ССК», «УльяновскЦентрГаз-
Строй», «УЦГС+». 

- Программа не только обеспечивает по-
требность нуждающихся граждан в доступ-
ном и новом жилье, но и сохраняет рабочие 
места у местных застройщиков, поддержива-
ет региональный строительный комплекс и 
индустрию стройматериалов, - говорит зам-
министра строительства, ЖКК и транспорта 
Олег Гришин. 

СПРАВКА «Ульяновской правды» 
С 1 февраля на базе лицея № 90 в режиме 
единого окна действует приемная, где можно 
получить консультацию по вопросам «Губер-
наторской ипотеки». Единое окно работает 
ежедневно с 15.00 до 18.00 по адресу: 
бульвар Новосондецкий, 20, кабинет № 17а. 
Дополнительную информацию можно получить 
по телефону 8 (8422) 70-01-56.

Ипотека от губернатора - квартиры от застройщика

В квитанциях за горячую воду 
появилось две строки - холодная 
вода и подогрев. В результате 
сумма платежа выросла почти 
на сто рублей, хотя тарифы с 
нового года не пересматривались. 
Законны ли такие требования 
коммунальщиков?

Семенова, по телефону
- Двухкомпонентный тариф 

на горячую воду применяется 
для закрытой системы горячего 
водоснабжения. В феврале про-
шлого года нашим ведомством 
был утвержден норматив расхода 
тепловой энергии на подогрев 
холодной воды. Это сделано для 
ресурсоснабжающих организа-
ций. Компонент на холодную воду 
рассчитывается исходя из тарифа 
на холодную воду (за кубометр). 
Компонент на тепловую энергию 
рассчитывается исходя из тарифа 
на тепловую энергию (за 1 Гкал.)

Однако жителям счета должны 
выставлять за потребляемую го-
рячую воду в рублях за кубометр. 
Как следует из части 4 статьи 154 
Жилищного кодекса РФ, плата за 
коммунальные услуги, предостав-
ляемые гражданам, включает в себя 
плату за горячее водоснабжение. 
Такого понятия, как подогрев воды, 
для потребителей не предусмотрен. 
При расчете за коммунальный 
ресурс «горячая вода» ресурсо-
снабжающие организации обязаны 
выставлять исполнителям комму-
нальных услуг (УК, ЖСК, ТСЖ) 
к оплате счета за горячую воду в 
единицах измерения - рубли за ку-
бический метр. 

Выставление квитанций за го-
рячее водоснабжение, исходя из 
показаний приборов учета расхода 
тепловой энергии, используемой 
на подогрев воды, являются неза-
конными. 

Увадаемая редакция! Вы пи-
шете, что согласно ЖК РФ дом 
весь наш «от фундамента до 
конька крыши». Как собствен-
ник я имею на руках документы 
только на право собственности 
своей квартиры и никаких до-
кументов на долевое право соб-
ственности на «фундаменты и 
коньки крыш» у меня нет. Сле-
довательно, у меня не возникает 
обязанности по их содержанию и 
ремонту. Мне непонятно, на ка-
ком основании мы должны нести 
бремя расходов на содержание 
общего имущества?

Андрей, житель Заволжья
- Там же, в Жилищном кодексе 

РФ, и написано, что общее имуще-
ство дома является частью нашего 
личного имущества и мы должны 
оплачивать его содержание, экс-
плуатацию и, конечно, же ремонт. 
Конечно, нам хочется, чтобы кто-то 
на какие-то деньги содержал наши 
подъезды в чистоте, смывал граф-
фити, которые ночами рисуют не-
доросли, вытирал пол за нашими 
собачками. Вы пишете, что ваш 
дом старый и в нем нельзя создать 
ТСЖ. Но это не проблема власти. 
Почему она должна водить за руч-
ку взрослых людей? Вне дома они 
очень самостоятельные и самодо-
статочные люди. Дом ваш? Вы его 
и обихаживайте от фундамента и до 
конька крыши.

В моей квартире на окнах 
появилась плесень. Слышала, она 
опасна для здоровья. Выяснилось, 
что она есть не только у меня, но 
и у многих соседей (старожилы 
дома говорят, что ее привезли 
вместе с панелями здания еще 
на этапе строительства дома). 
Мои попытки привлечь к борьбе 
с ней нашу управляющую компа-
нию не дали успеха. Мне ответи-
ли, что это - «мое личное дело». 
Что делать?

Лилия Хорошавина
- Плесень и правда опасна для 

здоровья. Причинами ее возник-
новения могут стать повышенная 
влажность помещения, плохая ра-
бота системы вентиляции (нередко 
она бывает нарушена в результате 
перепланировки в квартирах ниж-
них этажей). И главное: борьба с 
плесенью - действительно дело 
жильцов, поэтому вам имеет смысл 
обратиться в СЭС.
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Пульс 
регионов

УльянОвск

кирОв

УФа ижевск

ОренбУрг

саранск

Нижний Новгород

Ульяновск

Казань

Киров

Пермь

Уфа

Оренбург

Самара

Пенза

Саранск

Саратов

Ижевск

Йошкар-Ола

Чебоксары

3 - 4 марта с официальным визитом 
в Саранске находилась делегация  
Республики Бурунди (Восточная Афри-
ка). Целью поездки было налаживание 
сотрудничества с предприятиями ре-
гиона. В частности, гостей заинтере-
совал опыт мордовских светотехников 
по производству электролампового 
стекла. В ходе посещения африкан-
ской делегацией ГУП Республики Мор-
довия «Лисма» они заявили о планах по 
приобретению используемых на пред-
приятии технологий, в том числе с воз-
можностью создания совместного про-
изводства.
- Наша республика не так велика, но 
очень перспективна с точки зрения 
сбыта продукции, поскольку мы име-
ем единую рыночную зону с такими 
государствами, как Уганда, Руанда, 
Танзания, Кения и Южный Судан, - 
прокомментировал старший советник 
по экономическим вопросам вице-
президента Бурунди Сагамба Моизе. 
- Светотехническая продукция у нас - 
импортная, в Африке лампы не произ-
водятся, и мы в партнерстве с «Лисмой» 
готовы такое производство создать.
Главным итогом визита на «Лисму» ста-
ла договоренность об ответном визите 
делегации завода в Бурунди для пред-
метного знакомства с экономикой 
региона. Гости подчеркнули, что вла-
сти страны также открыты к диалогу 
с представителями бизнеса из других 
регионов РФ. 
- Мы были бы рады, если бы к нам 
пришли российские компании, и гото-
вы оказать максимальное содействие 
развитию экономических отношений. 
Такое поручение нам дано президен-
том республики, - отметил министр 
транспорта, общественной занятости 
и оснащения Бурунди Жан Боско. - Из 
пяти членов нашей делегации трое 
когда-то учились в России, а у некото-
рых жены - россиянки. Нам хорошо из-
вестен потенциал вашей страны, поня-
тен и близок менталитет ее жителей.

В Удмуртии появился новый птицеводче-
ский комплекс - в республике теперь бу-
дут выпускать и мясо индейки. Производ-
ство диетического продукта наладили в 
селе Пычас Можгинского района. Первая 
партия индюшат сюда была завезена в 
ноябре минувшего года. Сейчас здесь вы-
ращивается 62 тыс. голов. До конца 2016 
года предприятие планирует реализовать 
2 тыс. тонн мяса индейки. В перспективе 
объем производимой продукции будет 
увеличен в три раза. В реализацию про-
екта вложено 580 млн рублей. В будущем 
инвестор - компания «АСКОР» - также 
планирует построить собственный инку-
батор. 

Индустриальный парк «Уфимский» во-
шел в перечень проектов, которым будет 
предоставлена господдержка на возме-
щение затрат на создание инфраструк-
туры в 2016 году. В общей сложности 
из федерального бюджета он получит 
89,68 млн рублей. На сегодняшний день 
размещение своего производства в ин-
дустриальном парке подтвердили три 
новых резидента. В частности, согласо-
ваны заявки производителя мостовых 
металлоконструкций, а также компаний, 
занимающихся производством бурового 
инструмента и гофрокартона. С учетом 
размещения производств новых рези-
дентов заполняемость индустриального 
парка составит 88,5%.

В Оренбурге завершила работу XVI меж-
региональная выставка «Агро-2016». 
За три дня работы ее посетили 7 тыс. 
человек. В этом году на мероприятии 
также зафиксировано рекордное чис-
ло участников: представители 85 пред-
приятий из Оренбургской области и еще 
18 регионов России, а также гости из 
Республики Беларусь и Китая. В рамках 
деловой программы мероприятия было 
подписано соглашение о сотрудничестве 
между Оренбургским аграрным универ-
ситетом и Китайско-российским центром 
по научно-техническому сотрудничеству 
в области сельского хозяйства Хэйлунц-
зянской академии сельскохозяйствен-
ных наук. 

16 млрд рУблей  
-такОва стОимОсть ПрОекта  
ПО стрОительствУ четырехПОлОснОй 
автОмОбильнОй дОрОги «ЗаПадный 
ОбхОд гОрОда кирОв» ПрОтяженнОстью 
21,4 килОметра. егО реалиЗация мОжет 
начаться в 2017 гОдУ, сООбщает Пресс-
слУжба ОбластнОгО Правительства. 
ПредПОлагается, чтО этОт масштабный 
ПрОект бУдет реалиЗОван с Привлечением 
Федеральных средств.

Ульяновская правда
www.ulpravda.ru
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104 
млн рУблей 
выделенО в 2016 гОдУ 
на ОЗеленительные 
рабОты  
на территОрии 
УльянОвска. 

Три миллиарда - 
на борьбу  
с безработицей
Правительство РФ 
утвердило дополни-
тельные меры по под-
держке занятости на 
этот год. 

Василиса КрасноВа �

Об этом сообщил председа-
тель Правительства России Дмит-
рий Медведев на совещании о 
ситуации на рынке труда и мерах 
по поддержке занятости в Чебок-
сарах 1 марта. Премьер-министр 
напомнил, что в 2015 году почти 
в два раза выросло число пред-
приятий, которые были вынужде-
ны сокращать своих работников. 
В результате безработица - как 
общая, так и зарегистрирован-
ная - выросла. В марте прошлого 
года она достигла пика - 4,5 млн 
человек, это приблизительно 5,9% 
от численности экономически 
активного населения. В самом 
уязвимом положении оказались 
промышленные предприятия ав-
томобилестроения, транспортного 
машиностроения, частично - сель-
хозмашиностроения. К концу года 
уровень безработицы снизился на 
одну десятую. В настоящее время 
он также составляет 5,8%.

- В прошлом году более чем на 
2 млрд рублей были увеличены 
бюджетные ассигнования на по-
собия для безработных. Регионам 
на поддержку рынка труда было 
выделено 3,9 млрд рублей. Допол-
нительные меры по поддержке за-
нятости на этот год предусмотре-
ны планом действий в экономике, 
который я утвердил. Из федераль-
ного бюджета на субсидии ре-
гионам предполагается выделить  
3 млрд рублей, при этом еще  
7 млрд - это резерв, который может 
быть использован в случае необхо-
димости, - отметил Медведев. 

Помимо уже действующих 
механизмов поддержки на обуче-
ние, на временную занятость, по-
явились и новые. Речь идет о том, 
чтобы стимулировать работодате-
лей принимать на работу людей, 
которые уволены с других пред-
приятий в связи с ликвидацией 
предприятия или значительным 
сокращением штатной численно-
сти. Особый акцент делается на 
переобучении, чтобы люди, ко-
торые работают на проблемных 
предприятиях, получили новую 
квалификацию и смогли перейти 
туда, где есть работа. В Прави-
тельстве РФ рассчитывают, что 
поддержка ряда отраслей, про-
грамма импортозамещения и реа-
лизация инвестпроектов повысят 
спрос на продукцию предприятий 
и обеспечат рост вакансий.

С учетом текущей ситуации 
каждый регион должен внести 
коррективы в свою программу со-
действия занятости населения, 
предусмотрев в них дополнитель-
ные меры поддержки занятости ра-
ботников ключевых предприятий.

По информации Главного 
управления труда, занятости 
и социального благополучия 
Ульяновской области, в регионе 
сохраняется самый низкий в При-
волжском федеральном округе 
уровень регистрируемой безра-
ботицы - 0,65%. Этот показатель 
варьируется по области от 0,3% 
в Новоспасском районе до 1,12% 
в Новоульяновске. В центрах за-
нятости населения в качестве без-
работных зарегистрировано 4208 
человек, а вакансий, на которые 
они могут претендовать, - 7442.

Наиболее значительное число 
незанятых людей отмечено в Се-
вастополе, республиках Бурятия, 
Северная Осетия, в Карачаево-
Черкесской, Кабардино-Балкар-
ской и Чувашской республиках, 
Краснодарском крае, Сахалинской 
области, Ненецком автономном 
округе, Ханты-Мансийском авто-
номном округе - Югре.
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Извещение о согласовании проекта  
межевания земельных участков

Заказчиком работ по подготовке проекта меже-
вания земельного участка является Администрация 
МО «Павловское городское поселение» Павлов-
ского района  Ульяновской области  (Ульяновская 
область, Павловский  район, р.п. Павловка,  ул. Ка-
линина, 24,  конт. тел.  88424821636).

Проект межевания земельных участков под-
готовлен кадастровым инженером Кулагиной 
А.Д. (433910, Ульяновская область, Радищевский 
район, р.п. Радищево, ул. Садовая, дом 36, адрес 
электронной почты: kulagina-anna@list.ru, конт. 
тел 89276309868) по согласованию изменения 
границ земельных  участков с кадастровым номе-
ром 73:12:020801:189, расположенные по адресу: 
Ульяновская область, Павловский район, МО 
«Павловское городское поселение».

С проектом межевания земельных участков 
можно ознакомиться по адресу: Ульяновская об-
ласть, Радищевский район, р.п. Радищево, ул. Со-
ветская, 84, кабинет № 4 в течение тридцати дней 
со дня опубликования извещения ежедневно с 9.00 
до 15.00, кроме субботы и воскресенья.

Обоснованные возражения, предложения о 
доработке проекта межевания от заинтересован-
ных лиц относительно размера и местоположе-
ния границ выделяемых в счет долей земельных 
участков направлять в течение тридцати дней 
со дня опубликования извещения по адресу: 
Ульяновская область, Радищевский район, р.п. 
Радищево, ул. Советская, 84, кабинет № 4 (кад. 
инженеру Кулагиной А.Д.); Ульяновская об-
ласть, р.п. Радищево, ул. Кооперативная, 3 (ТМО  
№ 4 ФГБУ «ФКП Росреестра» по Ульяновской об-
ласти). 

Кадастровым инженером  Вестфаль Ниной Витальевной,   
433508, Ульяновская область, г. Димитровград, ул. Хмельниц-
кого, д. 120, vestfal@list.ru,  тел. 89374516663, квалификаци-
онный аттестат № 73-10-31,  в отношении земельного участ-
ка, входящего в состав землепользования  с кадастровым № 
73:10:031201:221, категория земель - земли сельскохозяй-
ственного назначения, вид разрешенного использования - 
для сельскохозяйственного производства, расположенного 
по адресу:  Ульяновская область, Новомалыклинский район, 
СПК «Родина»,  выполнены работы по подготовке проекта 
межевания земельных участков. 

Заказчиком проекта межевания земельного участка  яв-
ляется Администрация МО «Среднеякушкинское сельское 
поселение» Новомалыклинского района Ульяновской области 
(Ульяновская область, Новомалыклинский район, с. Средняя 
Якушка,  ул. Центральная, д. 8, тел. 8 (84232) 37130).

С проектом межевания земельных участков можно озна-
комиться по адресу: Ульяновская область, Новомалыклин-
ский район, с. Средняя Якушка,  ул. Центральная, д. 8  с по-
недельника по пятницу с 9.00 до 17.00 в течение 30 (тридцати) 
дней со дня опубликования данного извещения. Предложе-
ния по доработке проекта межевания земельных участков и 
возражения относительно местоположения  границ и размера  
выделяемых земельных участков  принимаются в письменной 
форме в течение 30 (тридцати) дней со дня опубликования 
данного извещения  по адресу: 433508, Ульяновская область, 
г. Димитровград, ул. 3-го Интернационала,  д. 78а,  vestfal@list.
ru, тел. 89374516663. 

 Собрание   заинтересованных   лиц   по   поводу   со-
гласования местоположения границ выделяемых земельных 
участков состоится по адресу: Ульяновская область, Новома-
лыклинский район, с. Средняя Якушка,  ул. Центральная, д. 8  
15  апреля  2016 г. в 14 часов  00 минут.    

 При  проведении  согласования  местоположения границ 
при  себе  необходимо  иметь документ, удостоверяющий лич-
ность, а также документы о правах на земельный участок. 

Извещение о проведении аукциона на право заклю-
чения договора аренды недвижимого имущества, находя-
щегося в муниципальной собственности муниципального 
образования  «Еделевское сельское поселение» Кузова-
товского района Ульяновской области

Организатор аукциона: Муниципальное учреждение  
администрация  муниципального образования  «Еделевское 
сельское поселение» Кузоватовского района  Ульяновской 
области. Место нахождения организатора аукциона (почто-
вый адрес): 433763,  Ульяновская область, Кузоватовский 
район, село Еделево, ул. Советская, дом 32/2, кабинет главы 
администрации.  Адрес электронной почты: edel-adm@mail.
ru. Контактный телефон 884 (237) 2-37-12. 

Участники обязаны соблюдать требования приказа Фе-
деральной антимонопольной службы от 10.02.2010 г. № 67.

Форма торгов - открытый аукцион.
Предмет аукциона - право на заключение договоров  

аренды недвижимого имущества,  обусловленное предложе-
нием максимального размера месячной арендной платы в 
отношении недвижимого имущества, являющегося собствен-
ностью муниципального образования  «Еделевское сельское 
поселение» Кузоватовского района Ульяновской области.

Аукцион проводится по двум  лотам
Лот № 1 - нежилое помещение  общей площадью 21,0 

кв. м, расположенное по адресу: 433764, Ульяновская область, 
Кузоватовский район, село Еделево, ул. Советская, дом 32/2, 
в одноэтажном административном здании. Целевое назначе-
ние - под  магазин. Техническое состояние объекта  - удовлет-
ворительное, год  постройки  1982 г. Начальная (минималь-
ная) цена договора в размере годовой арендной платы  - 23184 
рублей 00 копеек (Двадцать три тысячи сто восемьдесят че-
тыре) рубля 00 копеек в год без учета НДС. Шаг аукциона  
- 1159,20  (Одна тысяча сто пятьдесят девять) рублей 20 ко-
пеек. Срок действия договора - 5 лет. Требование о внесении 
задатка, а также размер задатка:  не предусмотрено.

Заявки принимаются в администрации муниципально-
го образования «Еделевское сельское поселение»  по адресу: 
Ульяновская область, Кузоватовский район, село Еделево, ул. 
Советская, дом 32/2, кабинет главы администрации с 14.03.  

2016 года по  07.04.2016 года в рабочие дни и часы с 8 час. 00 
мин. до 17 час. 00 мин. (обед с 12.00 до 13.00) по московскому 
времени.

Организатор аукциона вправе отказаться от проведения 
аукциона не позднее, чем за пять дней до даты окончания сро-
ка подачи заявок на участие в аукционе.

· Заседание комиссии по вопросу рассмотрения заявок и 
допуска к участию в аукционе состоится 08.04.2016 года в 10 
час. 00 мин. по адресу: Ульяновская область, Кузоватовский 
район, село Еделево, ул. Советская, дом 32/2, кабинет Главы 
администрации.

· Начало аукциона - 11.04.2016 года в 16 час. 00 мин. по 
адресу: Ульяновская область, Кузоватовский район, село Еде-
лево, ул. Советская, дом 32/2, кабинет главы администрации.

· Регистрация участников аукциона будет проводиться 
11.04.2016 года с 13 час. 25 мин. до 13 час. 55 мин.

 Документация об аукционе размещена на официаль-
ном сайте www.torgi.gov.ru, а также на официальном сайте 
муниципального образования  «Еделевское  сельское посе-
ление» и может быть предоставлена на основании письмен-
ного заявления заинтересованного лица, его представителя 
(при наличии доверенности) без взимания платы по адресу: 
Ульяновская область, Кузоватовский район, село Еделево, 
ул. Советская, дом 32/2,  кабинет главы администрации  в 
рабочие дни с 8.00 час до 12 час. 00 мин. и с 13 час. 00 мин. до 
17 час. 00 мин.  в  администрации муниципального образова-
ния «Еделевское сельское поселение»  с 14.03.2016  года по 
07.04.2016 года включительно.

Участниками конкурса могут являться только субъекты 
малого и среднего предпринимательства, имеющие право на 
поддержку органов государственной власти и органов мест-
ного самоуправления в соответствии с частями 3 и 5 статьи 
14 Федерального закона «О развитии малого и среднего 
предпринимательства в Российской Федерации», или орга-
низации, образующие инфраструктуру поддержки субъектов 
малого и среднего предпринимательства, в случае проведе-
ния конкурса в отношении имущества, предусмотренного 
Законом № 209-ФЗ.

Извещение о проведении аукциона на право заключения догово-
ра аренды недвижимого имущества, находящегося в муниципальной  
собственности муниципального образования  «Еделевское сельское посе-
ление» Кузоватовского района Ульяновской области

Организатор аукциона: Муниципальное учреждение  администрация  
муниципального образования  «Еделевское сельское поселение» Куова-
товского района  Ульяновской области. Место нахождения организатора 
аукциона (почтовый адрес): 433763,  Ульяновская область, Кузоватовский 
район, село Еделево, ул. Советская, дом 32/2, кабинет главы администрации.   
дрес электронной почты: edel- adm@mail.ru Контактный телефон 884 (237) 
2-37-12. 

Участники обязаны соблюдать требования приказа Федеральной анти-
монопольной службы от 10.02.2010 г. № 67.

Форма торгов - открытый аукцион.
Предмет аукциона - право на заключение договоров  аренды недвижи-

мого имущества,  обусловленное предложением максимального размера ме-
сячной арендной платы в отношении недвижимого имущества, являющегося 
собственностью муниципального образования  «Еделевское сельское поселе-
ние» Кузоватовского района Ульяновской области.

Аукцион проводится по одному лоту
Лот № 1 - нежилое помещение  общей площадью 29,1 кв. м, располо-

женное по адресу: 433764, Ульяновская область, Кузоватовский район, село 
Никольское,  пл. Ленина, дом 33а, в одноэтажном административном здании. 
Целевое назначение - под  магазин. Техническое состояние объекта  - удовлет-
ворительное, год  постройки  1990 г. Начальная (минимальная) цена догово-
ра в размере годовой арендной платы  - 32126 рублей 40 копеек (Тридцать 
две тысячи сто двадцать шесть) рублей 40 копеек в год без учета НДС. Шаг 
аукциона  - 1606,32  (Одна тысяча шестьсот шесть) рублей 32 копейки. Срок 
действия договора - 5 лет. Требование о внесении задатка, а также размер за-
датка:  не предусмотрено.

Заявки принимаются в администрации муниципального образования 
«Еделевское сельское поселение»  по адресу: Ульяновская область, Кузова-
товский район, село Еделево, ул. Советская, дом 32/2, кабинет главы админи-
страции с 14.03.2016 года по 07.04.2016  года в рабочие дни и часы с 8 час. 00 
мин. до 17 час. 00 мин. (обед с 12.00 до 13.00) по московскому времени.

Организатор аукциона вправе отказаться от проведения аукциона не 
позднее, чем за пять дней до даты окончания срока подачи заявок на участие 
в аукционе.

· Заседание комиссии по вопросу рассмотрения заявок и допуска к 
участию в аукционе состоится 08.04.2016 года в 10 час. 00 мин. по адресу: 
Ульяновская область, Кузоватовский район, село Еделево, ул. Советская, дом 
32/2, кабинет главы администрации.

· Начало аукциона - 11.04.2016 года в 14 час. 00 мин. по адресу: 
Ульяновская область, Кузоватовский район, село Еделево, ул. Советская, дом 
32/2, кабинет главы администрации.

· Регистрация участников аукциона будет проводиться 11.04.2016 года с 
13 час. 25 мин. до 13 час. 55 мин.

Документация об аукционе размещена на официальном сайте www.torgi.
gov.ru, а также на официальном сайте муниципального образования  «Еделев-
ское  сельское поселение» и может быть предоставлена на основании пись-
менного заявления заинтересованного лица, их представителя (при наличии 
доверенности) без взимания платы по адресу: Ульяновская область, Кузова-
товский район, село Еделево, ул. Советская, дом 32/2,  кабинет главы адми-
нистрации  в рабочие дни с 8.00 час до 12 час. 00 мин. и с 13 час. 00 мин. до 
17 час. 00 мин.  в  администрации муниципального образования «Еделевское 
сельское поселение»  с 14.03.2016  года по 07.04.2016 года включительно.

Участниками конкурса могут являться только субъекты малого и сред-
него предпринимательства, имеющие право на поддержку органов государ-
ственной власти и органов местного самоуправления в соответствии с ча-
стями 3 и 5 статьи 14 Федерального закона «О развитии малого и среднего 
предпринимательства в Российской Федерации», или организации, образую-
щие инфраструктуру поддержки субъектов малого и среднего предпринима-
тельства, в случае проведения конкурса в отношении имущества, предусмо-
тренного Законом № 209-ФЗ.

По территории районов Республики Татарстан про-
ходят трассы магистральных газопроводов и газопроводов-
отводов высокого давления, эксплуатируемые ООО 
«Газпром трансгаз Казань», по которым осуществляется 
поставка природного газа промышленным и сельскохозяй-
ственным предприятиям, населению и другим категориям 
потребителей.

 Трассы газопроводов нанесены на карты землеполь-
зования районов Республики Татарстан и непосредственно 
обозначены на местности опознавательными знаками.

ГАЗОПРОВОД - ИСТОЧНИК  ПОВЫШЕННОЙ  
ОПАСНОСТИ  ВОЗНИКНОВЕНИЯ ВЗРЫВОВ И ПО-
ЖАРОВ.

Правилами охраны магистральных трубопроводов, 
утвержденными Минтопэнерго РФ 29.04.1992 г., Постанов-
лением Госгортехнадзора РФ от 22.04.1992 г. № 9, в целях 
исключения возможных повреждений трубопроводов уста-
новлены ОХРАННЫЕ ЗОНЫ трубопроводов в виде участ-
ка земли, ограниченного условными линиями, проходящи-
ми в 25 м от оси трубопровода, с каждой стороны.

В охранных зонах трубопроводов всем лицам и орга-
низациям запрещается производить всякого рода действия, 
которые могут нарушить нормальную эксплуатацию трубо-
проводов либо привести к их повреждению, в частности:

- перемещать, засыпать и ломать опознавательные и 
сигнальные знаки, контрольно-измерительные пункты;

- открывать люки, калитки и двери необслуживаемых 
усилительных пунктов кабельной связи, ограждений узлов 
линейной арматуры, станций катодной и дренажной защи-
ты, линейных и смотровых колодцев и других линейных 
устройств и закрывать краны и задвижки, отключать или 
включать средства связи, энергосбережения и тепломехани-
ки трубопроводов;

- устраивать всякого рода свалки, выливать растворы 
кислот, солей и щелочей;

- разрушать берегоукрепительные сооружения, во-
допропускные устройства, земляные и иные сооружения 
(устройства), предохраняющие трубопроводы от разруше-
ния, а прилегающую территорию и окружающую местность 
- от аварийного разлива транспортируемой продукции;

- бросать якоря, проходить с отданными якорями, цепя-
ми, лотами, волокушами и тралами, производить дноуглуби-
тельные и землечерпальные работы;

- разводить огонь и размещать какие-либо открытые 
или закрытые источники огня.

В охранных зонах трубопроводов без письменного раз-
решения предприятий трубопроводного транспорта запре-
щается:

- возводить любые постройки и сооружения;
- высаживать деревья и кустарники всех видов, скла-

дировать корма, удобрения, материалы, сено и солому, рас-
полагать коновязи, содержать скот, выделять рыбопромыс-
ловые участки, производить добычу рыбы, а также водных 
животных и растений, устраивать водопои, производить 
колку и заготовку льда;

- сооружать проезды и переезды через трассы трубо-
проводов, устраивать стоянки автомобильного транспорта, 
тракторов и механизмов, размещать сады и огороды;

- производить мелиоративные земляные работы, соору-
жать оросительные и осушительные системы;

- производить всякого рода открытые и подземные, 
горные, строительные, монтажные и взрывные работы, пла-
нировку грунта;

- производить геологосъемочные,  геологоразведочные, 
поисковые, геодезические и другие изыскательские работы, 
связанные с устройством скважин, шурфов и взятием проб 
грунта (кроме почвенных образцов).

Кроме того, сводом правил «СП 36.13330.2012.Свод 
правил. Магистральные трубопроводы. Актуализирован-
ная редакция СНиП 2.05.06-85*», утвержденным приказом 
Госстроя России от 25.12.2012 г. № 108/ГС, установлены 
ЗОНЫ МИНИМАЛЬНО ДОПУСТИМЫХ РАССТОЯ-
НИЙ от осей газопроводов до населенных пунктов, отдель-
ных промышленных и сельскохозяйственных предприятий, 
зданий и сооружений, отдельно стоящих нежилых и подсоб-
ных строений, гаражей и открытых стоянок для транспор-
та, коллективных садов, автомобильных и железных дорог. 
Зоны минимально допустимых расстояний определяются в 
зависимости от класса и диаметра газопровода, степени от-
ветственности объектов и служат для обеспечения безопас-
ности этих объектов, но не менее значений, указанных в 
табл. 4 СП 36.13330.2012.

Застройка  зон минимально допустимых расстояний 
до газопроводов не допускается. Здания, строения и соору-
жения, построенные ближе  установленных строительными 
нормами и правилами минимальных расстояний до объек-
тов систем  газоснабжения, подлежат сносу за счет средств 
юридических и физических лиц, допустивших нарушения.

Магистральные газопроводы и газопроводы-отводы 
высокого давления являются взрывопожароопасными объ-
ектами повышенного риска, их безопасность находится 
под постоянным контролем всех заинтересованных служб. 
Нарушение правил безопасности в охранной зоне и в зоне 
минимально допустимых расстояний газопроводов чрева-
то серьезными последствиями. В безопасной эксплуатации 
объектов системы газоснабжения должны быть заинтересо-
ваны не только соответствующие службы, но и все жители 
Республики Татарстан.

За нарушение правил безопасности предусмотрена 
административная ответственность, а в случае тяжкого или 
средней тяжести вреда здоровью человека либо в случае 

причинения крупного ущерба наступает уголовная ответ-
ственность.

  Органы исполнительной власти и должностные лица, 
граждане, виновные в нарушении правил охраны маги-
стральных газопроводов, газораспределительных сетей и 
других объектов систем газоснабжения, строительстве зда-
ний, строений и сооружений без соблюдения безопасных 
расстояний до объектов систем газоснабжения или в их 
умышленном блокировании либо повреждении, иных на-
рушающих бесперебойную и безопасную работу объектов 
систем газоснабжения незаконных действиях, несут ответ-
ственность в соответствии с законодательством Российской 
Федерации.

Перед началом строительных работ предприятия, 
организации или отдельные граждане, производящие эти 
работы, обязаны получить письменное разрешение эксплуа-
тирующей организации на производство работ в охранной 
зоне минимально допустимых расстояний газопроводов по 
установленной форме.

Производство работ без разрешения или по разреше-
нию, срок действия которого истек, запрещается.

Для получения точной информации о местоположении 
магистральных газопроводов и газопроводов-отводов необ-
ходимо письменно обратиться в ООО «Газпром трансгаз Ка-
зань»: факс 8 (843) 264-57-02, e-mail: info@tattg.gazprom.ru.

При обнаружении утечек газа или других неисправ-
ностей на магистральных газопроводах и газопроводах-
отводах просим сообщить местному органу власти, а также 
эксплуатирующей организации ООО «Газпром трансгаз 
Казань» по адресу: 420073, РТ, г. Казань, ул. Аделя Кутуя,  
д. 41, круглосуточный телефон диспетчерской службы  
8 (843) 264-58-12 или по телефону экстренной службы - 04.

БУДЬТЕ ВНИМАТЕЛЬНЫ И ОСТОРОЖНЫ 
ВБЛИЗИ ТРУБОПРОВОДОВ!

Вниманию руководителей промышленных и сельскохозяйственных предприятий, организаций, индивидуальных предпринимателей, других землепользователей и частных лиц!

Продолжается подписка на I полугодие 2016 года! 
Оформить подписку вы можете с любого номера
По вопросам альтернативной подписки звоните по тел.  8 (8422) 41-04-32
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Российским банкам 
все сложнее справляться с 
ростом просроченной за-
долженности, следует из 
последних данных Нацио-
нальной ассоциации про-
фессиональных коллектор-
ских агентств (НАПКА) и 
Первого коллекторского 
агентства. Поэтому они про-
дают коллекторским ком-
паниям все больше плохих 
долгов. Но и у коллекторов 
серьезные проблемы с тем, 
чтобы взыскать выданные 
кредиты.

В прошлом году сра-
зу 22 банка впервые стали 
участниками рынка цессии 
(уступки прав требования 
по кредитам). Если рань-
ше кредитные институты 
справлялись с взысканием 
в основном своими силами 
и лишь изредка привлека-
ли коллекторов, то теперь 
им пришлось избавляться 
от «токсичных» активов, 
поэтому они были вынуж-
дены продавать портфели 
просрочки. 

- Рост объема необслу-
живаемых кредитов стал 
одной из основных при-
чин снижения финансовых 
результатов банков в про-
шлом году. Из-за ухудше-
ния финансового состояния 
клиентов почти все круп-
ные розничные банки в про-
шлом году показали убытки, 
- комментирует аналитик 
Промсвязьбанка Дмитрий 
Монастыршин.

Эксперт также напом-
нил, что, по данным Цент-
рального банка, в 2015 
году просрочка розничных 
кредитных портфелей в 
банковской системе рез-
ко выросла - на целых 196 
млрд рублей - и составила  
864 млрд рублей (8,1% от 
всего объема выданных роз-
ничных кредитов). При этом 
на конец 2014 года доля про-
сроченной задолженности в 
кредитном розничном порт-
феле была гораздо меньше - 
на уровне 5,9%.

В 2015 году на рынке 
цессии прошло 164 тендера, 
общий объем уступки задол-
женности банками достиг 
рекордных 0,5 трлн рублей 
(493 млрд). По сравнению 
с 2014 годом рост объема 
заключенных сделок соста-
вил 68%. В 2014 году рынок 
цессии увеличился лишь на 
35%. По данным НАПКА, за 
первые два месяца 2016 года 
уже состоялись тендеры на 
передачу долгов в объеме  
50 млрд рублей.

Сделки с коллектора-
ми становятся все менее 
выгодными для банков: в  
2015 году коллекторские 
компании были готовы пла-
тить за просроченные долги 
в два раза меньше, чем го-
дом ранее. Цены на рынке 
цессии начали снижаться 
еще в 2012 году: тогда кол-
лекторы приобретали про-
сроченные долги по цене 
4,4% от номинального порт-
феля, в 2013 году - лишь за 
2,7%, в 2014-м - за 1,5%. В 
2015 году средняя цена по-
купки опустилась ниже 1% 
(в среднем 0,85% от просро-
ченного портфеля).

Как и прежде, в основ-
ном банки продают кол-
лекторам долги до 20 тыс. 
рублей (их доля составляет 

28% против 35% в 2014 году 
от всего рынка), однако в 
прошлом году кредитные 
организации стали чаще 
избавляться от кредитов на 
существенно большие сум-
мы, которые коллекторы от-
носят к среднему и высоко-
му уровням задолженности. 

В сегменте с уровнем 
задолженности от 20 тыс. 
до 50 тыс. рублей доля про-
даж увеличилась на 4%, а 
в сегменте от 100 тыс. до  
150 тыс. увеличение прои-
зошло на 3%. Соотношение 
в сегменте самых дорогих 
сделок осталось неизмен-
ным: только 11% рынка цес-
сии приходится на сделки от 
100 тыс. до 300 тыс. рублей, 
всего в 5% случаев банки-
ры продают долг на суммы 
300 - 500 тыс. рублей и в 3% 
- в самых исключительных 
случаях готовы расстаться 
с проблемной задолженно-
стью на сумму от 500 тыс. 
до 1 млн рублей. Лишь 1% 
рынка цессии приходится 

на сделки с долгами свыше 
1 млн рублей.

Просроченные портфе-
ли, продаваемые банками, 
становятся все «свежее», и 
взрывной рост произошел 
в области продаж просро-
ченной задолженности в 
сегменте от одного года до 
двух лет: теперь такие дол-
ги составляют чуть меньше 
половины рынка цессии. 
В структуре заемщиков-
неплательщиков преоб-
ладали женщины: на них 
приходится 55% проданных 
коллекторам кредитов. Чет-
верть должников прожи-
вают в Центральном феде-
ральном округе.

Впрочем, сами заем-
щики не готовы платить 
по кредитам даже под на-
тиском коллекторов. По 
данным Клуба покупателей 
НАПКА, в 2015 году стало 
значительно меньше долж-
ников, которые после перво-
го разговора с сотрудником 
бюро пообещали оплатить 

долг. К концу прошлого 
года такие заверения давали 
лишь 25% должников или 
их родственников, тогда как 
весной 2014-го успешных (с 
точки зрения коллекторов) 
контактов с должниками 
было не меньше 45%.

Снижается и сумма 
ежемесячных платежей. В 
среднем должники ведущих 
банков, которые имеют долг 
от 10 тыс. до 50 тыс. рублей 
и просрочку сроком до года 
(а таких большинство), те-
перь медленнее расплачи-
ваются со своими долгами. 
Их ежемесячные плате-
жи сократились почти на 
треть - в среднем с 8 тыс. до  
6 тыс. рублей. А доля тех, 
кто, имея более чем шести-
месячную задолженность, 
погасил ее единым плате-
жом, резко упала - с 40% в 
начале 2014 года до всего 
лишь 10% в конце 2015-го.

По словам генерального 
директора Первого коллек-
торского бюро Павла Мих-
меля, почти 70% должников 
- люди в возрасте до 45 лет. 

- Это экономически ак-
тивное население, что гово-
рит о хорошей перспективе 
взыскания после того, как 
должники выйдут из пер-
сонального кризиса, - пояс-
нил он «Известиям». - Для 
более эффективной работы 
коллекторским агентствам, 
очевидно, придется менять 
подходы к взысканию за-
долженности. 

- Многие заемщики име-
ют больше двух кредитов, 
поэтому агентствам придет-
ся научиться консолидиро-
вать разные долги одного 
должника в одних руках, - 
подытожил он.

Известия

Надо ли запретить 
коллекторов?
В парламенте намерены 
принять в ускоренном 
порядке законопроект о том, 
что можно и что нельзя де-
лать при взыскании долгов. 

Корреспонденты поинтересовались у 
депутатов и сенаторов, нуждается ли, на их 
взгляд, коллектинг в полном запрете?
Анатолий Бакаев, 
председатель Законодательного  
собрания Ульяновской области:

- Нашумевший случай в Ульяновске, 
где по вине коллектора едва не погиб ребе-
нок, обратил внимание общества на давно 
зревшую проблему. Хамство, угрозы, порча 
имущества - далеко не полный перечень 
средств, которыми пользуются коллек-
торские агентства. Но должники - не пре-
ступники, мы обязаны оградить их от бес-
предела. При этом банки тоже не должны 
страдать от недобросовестных заемщиков. 
Считаю, что сложившаяся ситуация - след-
ствие «пробела» в российском законода-
тельстве: необходим закон, который за-
ставит коллекторские агентства работать 
строго в рамках правового поля. Депутаты 
Законодательного собрания Ульяновской 
области подготовили обращение к Феде-
ральному собранию с просьбой принять 
нормативный документ, регламентирую-
щий деятельность коллекторов, в макси-
мально сжатые сроки.
Сергей Собко,  
председатель Комитета Госдумы  
по промышленности, фракция КПРФ:

- Однозначно нужно. Люди иногда ве-
дут себя неадекватно, потому что попадают 
в сложную кризисную ситуацию. И ради 
того, чтобы сегодня получить свои 10 ты-
сяч рублей, они не глядя подписываются 
под документами, которые их потом дела-
ют рабами. Думаю, что задача государства 
- бороться с теми прохиндеями, которые 
на этом, как плесень, вырастают и добав-
ляют еще проблем, которых и без них хва-
тает. Считаю, надо запретить деятельность 
коллекторов. Если банки зарабатывают на 
кредитах, они должны настроить свои кре-
дитные комитеты так, чтобы прорабаты-
вать документы более взвешенно. Но изде-
ваться над людьми никому не позволено.
Ярослав Нилов,  
председатель Комитета Госдумы  
по делам общественных объединений 
и религиозных организаций,  
фракция ЛДПР:

- Мы внесли законопроект о запрете 
коллекторской деятельности. И мы, ко-
нечно же, настаиваем на позиции, что их 
деятельность надо запретить немедленно. 
Вопрос стоит остро: людей «подсадили» 
на различные потребительские кредиты, в 
том числе агрессивной навязчивой рекла-
мой - даже по почте рассылали карточки. 
Считаю, что надо на год ввести мораторий 
на деятельность коллекторских структур, 
а дальше принимать базовый закон, кото-
рый бы установил их права и обязанности, 
санкции за нарушение принятых норм.
Николай Власенко,  
член Комитета Совета Федерации  
по экономической политике:

- Коллекторы - это один из способов 
кредиторов вернуть долги. А если убрать 
этот институт, то получится, что и долги 
возвращать не нужно? Однако необходим 
жесткий контроль за коллекторской дея-
тельностью в рамках права. Если мы вооб-
ще перестанем воздействовать на должни-
ка, то получается, что будет спровоцирован 
повальный невозврат кредитов, а вся бан-
ковская система может обрушиться. Если 
люди не хотят иметь дело с коллекторами, 
а вернуть долги не могут, то надо договари-
ваться с банком.
Олег Нилов,  
член Комитета Госдумы по транспорту, 
фракция «Справедливая Россия»:

- Нужно защитить миллионы граж-
дан России, которые сегодня попали в 
кредитную кабалу. Но первопричина из-
девательств коллекторов - деятельность 
микрофинансовых организаций, которые 
всякими уловками, пользуясь безвыход-
ным положением многих граждан, завлека-
ют их и превращают в рабов. Большинство 
из них уже не имеют физической воз-
можности расплатиться по таким долгам 
никогда. Во время кризиса, считаю, дея-
тельность микрофинансовых организаций 
недопустима. И, конечно же, я за то, чтобы 
запретить деятельность этих вышибал, ко-
торых нанимают ростовщики.

Банки объявили распродажу
безнадёжных должников
Объем продаваемых коллекторским агентствам 
долгов резко вырос.

Потребкредиты

Автокредиты

Кредитные карты

Ипотека
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Дарья СуДарева �

Любовь к сладкому не зависит 
от погоды, курса валют и других 
внешних факторов. Люди во все 
времена любили, любят и будут 
любить сладкое. Этот, казалось 
бы, общепринятый факт является 
основой всей кондитерской сферы 
легкой промышленности.

Сегодня кондитерские изде-
лия поражают сладкоежек своим 
оригинальным внешним видом 
и разнообразием начинок. Обыч-
ный торт теперь воспринимается 
не просто как неотъемлемая часть 
праздничного стола, а еще и как 
оригинальный подарок. 

Трендом последних нескольких 
лет являются домашние гастроно-
мические стартапы. Буйство про-
дуктов на прилавках, доступность 
рецептур в Интернете и желание 
работать на себя вдохновляют 
многих молодых кулинаров на 
свершения. Благодаря этому по-
являются домашние кондитерские 
и пекарни, передвижные кофейни, 
доставка гастрономических набо-
ров. Объединяет их одно - любовь 
и ответственное отношение к свое-
му делу, постоянный личный кон-
троль качества и, как следствие, 
благодарные клиенты.  

Сласти от Насти
Домашней кондитерской 

«Сласти от Насти» молодого 
ульяновского кондитера Анаста-
сии Власовой полтора года. За это 
время ее продукция успела полю-
биться ульяновцам, а авторский 
стиль оформления изделий стал 
уже ассоциироваться с его создате-
лем. Настя одна из первых в городе  
начала украшать свои сладости не 
мастикой, которая была так по-
пулярна пару лет назад, а свежи-
ми ягодами и фруктами. «Моя 
подруга из другого города ушла в 
декрет и от нечего делать начала 
печь. Глядя на ее творения, я тоже 
решила попробовать, тем более что 
любовь к кулинарии и выпечке мне 
прививали с детства, - рассказыва-
ет Настя. - Я самоучка. Благо, что 
сейчас есть Интернет, все рецепты 
доступны. Да и старые бабушкины 
записные книжки помогли. Навык 
и мастерство пришли с опытом». 

Нежелание работать с масти-
кой оказалось для девушки ме-
рой вынужденной, которая потом 
превратилась в визитную кар-
точку домашней кондитерской.   
«У меня просто не хватало време-
ни и терпения, да и на вкус мастику 
не люблю. Мне гораздо приятнее 
съесть свежую ягодку с торта, чем 
есть ягоду из мастики», - рассказа-
ла девушка. 

Сегодня в ассортименте до-
машней кондитерской целых  
24 вида тортов, капкейки, раз-
нообразные пирожные и зефир. 
Кондитер отмечает, что чаще всего 
заказывают нестареющую класси-
ку, которая никогда не выйдет из 
моды, - «Наполеон» и «Медовик». 

«Все продукты я покупаю сама. 
Доверить этот важный процесс 
кому-то другому не считаю нуж-
ным. Я иду в магазин и осматриваю 
каждую ягодку, чтобы она была 

самая свежая и самая вкусная. В 
названии кондитерской заложено, 
что это сласти от Насти, то есть от 
меня. Значит, я отвечаю головой за 

каждую ягоду и за каждый кусочек 
своего торта», - говорит Анастасия. 

Выходной - понедельник
Рабочий день кондитера су-

щественно отличается от рабочего 
дня среднестатистического чело-
века. Когда у всех выходные или 
праздники - для кондитеров самая 
горячая пора. «Я не люблю откла-
дывать все на потом, поэтому пред-
почитаю готовить и отдавать зака-
зы в первой половине дня. Встаю в 
пять-шесть утра. Вечер кондитера 
заканчивается крепким сном, а 
самый тяжелый для всех поне-
дельник стал для меня спокойным 
выходным», - поделилась своим 
распорядком молодой кондитер. 

Но мало приготовить торт или 
пирожное, его еще надо и упако-
вать. Упаковать не просто в цел-
лофановый пакет, а в добротную и 
презентабельного вида коробочку. 
«Когда я только начинала работать, 
у нас в городе мало кто занимался 
упаковочным бизнесом. Приходи-
лось все искать с нуля, я элементар-
но не знала, где купить коробку и в 
чем отдать торт. Находить нужных 
людей вообще занятие трудоемкое. 
Сейчас уже люди находят меня 
сами, только остается заказывать. 
Имя начинает работать на меня», - 
говорит Анастасия.

«Стоимость моих тортов скла-
дывается из цены за продукты и по-
траченного мною времени. Конеч-
но, цена выше, чем в магазине. Но 
даже если бы я не занималась вы-
печкой, то предпочла бы купить у 
кого-то домашний торт, чем съесть 
то, что продают в магазинах», - вы-
сказала наша героиня. 

Однако сколько людей, столь-
ко и мнений. Многие, наоборот, 
не доверяют домашним конди-
терским, аргументируя это тем, 
что у кондитеров дома сплошная 
антисанитария, и предпочитают 
покупать только магазинные сла-
дости. На подобные заявления 
ульяновские кондитеры реагируют 
молниеносно, а в их группах в со-
циальных сетях разворачивается 
целая дискуссия. «У меня изоли-
рованное рабочее пространство, 
которое при работе я постоянно 
проветриваю. Собранные воло-
сы, фартук. А уж про то, сколько 

раз в день я мою руки, можно и не  
говорить».

Работы хватит на всех
Примечательно, что в Улья-

новске кондитеры не только знают 
друг друга, но и общаются. «Го-
род у нас маленький, так что все 
друг друга знают. Если возникают 
какие-то проблемы, мы не стесня-
емся спрашивать и делиться ре-
цептами. Люди любят покушать, 
так что работы хватит на всех, - 
смеется Настя. - Конкуренция и 
самобичевание - это, наверное, два 
основных стимула в работе, без ко-
торых ты просто не будешь дальше 
развиваться». 

Все делается в удовольствие, 
считает героиня нашего материала. 
«Как бы это лирично ни звучало, но 
в свое дело я вкладываю частичку 
себя. Работа, сделанная вручную, 
должна нести какую-то энергетику. 
Это поточные торты не несут в себе 
ничего, кроме пропитанных саха-
ром и маслом коржей. Когда по-
лучаешь положительные отзывы 
и благодарности, испытываешь от 
куска теста не только гастрономи-
ческую радость, но и эстетическую 
и психологическую», - отметила 
Анастасия.

Напоследок владелица до-
машней кондитерской поделилась 
тенденциями в кондитерской моде 
этого года. «Независимо от трендов 
в моде всегда будут натуральность, 
свежесть и качество изделия. А что 
касается оформления, то сейчас 
модно все живое - ягоды, цветы, 
все легкое, невесомое и природное. 
Чтобы можно было подойти к тор-
тику и снять с него ягодку». 
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О государственной 
услуге по проставлению 
апостиля на документах, 
подлежащих вывозу  
за границу.

 Т.а. Меркулова, НачальНик оТДела  �
по коНТролю и НаДзору в Сфере аДво-
каТуры, НоТариаТа, гоСуДарСТвеННой 
региСТрации акТов гражДаНСкого Со-
СТояНия управлеНия МиНиСТерСТва 
юСТиции роССийСкой феДерации по 
ульяНовСкой облаСТи

Управление Минюста России по 
Ульяновской области информирует о том, 
что вопрос признания российских докумен-
тов на территории иностранных государств 
в настоящее время является весьма актуаль-
ным. Приезжая в другую страну на работу, 
учебу или постоянное местожительство, 
гражданин может оказаться в ситуации, ког-
да предъявляемые им документы не прини-
маются компетентными органами иностран-
ного государства в качестве документов, 
имеющих юридическую силу. Происходит 
это из-за того, что документы не были лега-
лизованы. 

Документы могут быть легализованы, 
кроме консульской легализации, и путем 
проставления на них специального штампа 

«апостиль». Данная возможность появи-
лась у россиян с 31 мая 1992 года, поскольку 
именно с этого времени Россия присоеди-
нилась к Гаагской конвенции от 5 октября 
1961 года, согласно которой документы, 
предназначенные для предоставления в 
официальные органы государств - участни-
ков конвенции, удостоверяются в упрощен-
ном порядке, посредством проставления на 
них апостиля. Согласно пятой статье Га-
агской конвенции, апостиль удостоверяет 
«подлинность подписи, качество, в котором 
выступало лицо, подписавшее документ, и, 
в надлежащем случае, подлинность печати 
или штампа, которыми скреплен этот до-
кумент». Документы с проставленным на 
них апостилем принимают все государства 
- участники Гаагской конвенции, ее подпи-
сали более 100 стран мира.

На территории Ульяновской области 
государственную услугу по проставлению 
апостиля на официальных документах, 
подлежащих вывозу за границу, кроме 
других органов, уполномоченных на про-
ставление апостиля, оказывает Управ-
ление Министерства юстиции Россий-
ской Федерации по Ульяновской области  
(далее - Управление).

В соответствии с Административным ре-
гламентом предоставления Министерством 
юстиции Российской Федерации государ-
ственной услуги по проставлению апостиля 
на официальных документах, подлежащих 
вывозу за границу, утвержденным приказом 
Министерства юстиции Российской Феде-
рации от 03.07.2012 2010 № 130, Управление 
проставляют апостиль на следующих офи-

циальных документах, подлежащих вывозу 
за границу:

на официальных документах, исходящих 
от территориальных органов федеральных 
органов государственной власти, за исклю-
чением случаев, когда они сами наделены 
полномочиями по проставлению апостиля, 
органов государственной власти субъектов 
Российской Федерации, органов местного 
самоуправления (кроме органов, осущест-
вляющих государственную регистрацию ак-
тов гражданского состояния);

на копиях официальных документов, ис-
ходящих от конституционных (уставных) 
судов субъектов Российской Федерации, 
федеральных судов Российской Федерации 
и мировых судей, верность которых засви-
детельствована в порядке, предусмотренном 
законодательством Российской Федерации;

на копиях официальных документов, ис-
ходящих от территориальных органов феде-
ральных органов государственной власти, 
органов государственной власти субъектов 
Российской Федерации, органов местного 
самоуправления, конституционных (устав-
ных) судов субъектов Российской Федера-
ции, федеральных судов Российской Феде-
рации и мировых судей, верность которых 
засвидетельствована нотариусами Россий-
ской Федерации или лицами, уполномочен-
ными совершать нотариальные действия в 
соответствии с законодательством Россий-
ской Федерации;

на копиях иных российских официаль-
ных документов, верность которых засви-
детельствована нотариусами Российской 
Федерации или лицами, уполномоченными 

совершать нотариальные действия в соот-
ветствии с законодательством Российской 
Федерации;

на российских официальных докумен-
тах, выданных, удостоверенных или засви-
детельствованных нотариусами Российской 
Федерации или лицами, уполномоченными 
совершать нотариальные действия в соот-
ветствии с законодательством Российской 
Федерации.

Управление проставляет апостиль на вы-
шеперечисленных документах при условии, 
что указанные документы выполнены на 
территории Ульяновской области.

Заявителем является любое физиче-
ское или юридическое лицо, обратившееся 
в Управление с запросом о предоставлении 
государственной услуги, выраженным в уст-
ной или письменной форме и предъявившее 
официальный документ (физические лица 
- паспорт; представители юридических лиц - 
доверенность).

За проставление апостиля уплачивает-
ся государственная пошлина в размере 2500 
рублей за каждый документ (подпункт 48 
пункт 1 статья 333.33 Налогового кодекса 
Российской Федерации).

Прием заявителей для проставления апо-
стиля Управлением осуществляется по адре-
су: г. Ульяновск, ул. Радищева, д. 8, телефоны: 
37-07-43, 37-07-42 в соответствии с графи-
ком: понедельник, вторник, среда, четверг - с 
9.30 до 13.00 и с 14.00 до 17.00; пятница - с 
9.30 до 13.00 и с 14.00 до 16.00. Кроме того,  
информацию можно получить на офици-
альном сайте Управления в сети Интернет: 
(to73.minjust.ru) раздел «Апостиль».        

Как легализовать документы

Кому в Ульяновске жить сладко,  
или История одной кондитерской

Настя одна из первых  
в городе  начала украшать 
свои сладости не мастикой, 
которая была так популярна 
пару лет назад, а свежими 
ягодами и фруктами. 
фото Сергея ершова

сейчас модно все 
живое - ягоды, цветы, 
все легкое, невесомое 
и природное. Чтобы 
можно было подойти  
к тортику и снять  
с него ягодку». 
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МаксиМ скворцов  �

В самом ХК «Волга» пока не торопятся 
подводить итоги минувшего сезона. Отча-
сти их понять можно, впереди еще финал 
молодежного чемпионата России, где наша 
«Волга» наверняка поведет спор за медали.

И все же кое-какие выводы уже сделал 
главный тренер «Волги» Вячеслав Ман-
кос после заключительной игры чемпио-
ната в Иркутске.

- Наверное, сезон получился не со-
всем таким, каким нам хотелось бы, - ска-
зал Манкос. - Поздновато все-таки к нам 
пришли Петр Захаров и Алексей Бушуев, 
а ведь во многом с их появлением нам уда-
лось сцементировать игру в центре поля. 
Нужно понимать, что команда, которая 
борется за медали, стоит других денег. 
Но я уверен, что в будущем сезоне «Вол-
га» заметно преобразится. Губернатор нас 
поддерживает.

- Что касается финансовой составляю-
щей, то в этом сезоне у нас не было про-
блем, - сказал в свою очередь «Ульяновской 
правде» президент ХК «Волга» Сергей 
Дементьев. - У нас нет долгов по зарплате, 
в начале сезона была приобретена форма, 
«Волга-2» смогла выехать на все матчи 
Высшей лиги…

Ни для кого не секрет, что по за-
вершении сезона настает горячая пора 
переходов хоккеистов в другие команды. 
Впрочем, если быть до конца точным, то 
переходы игроков свершаются как факты, 
а вот переговоры с потенциальными но-
вичками начинают вести чуть не с начала 
чемпионата. По имеющейся у редакции 
информации, устная договоренность о пе-
реходе некоторых игроков в «Волгу» уже 
достигнута. Но от слов до подписи в кон-
тракте дело порой так и не доходит. Яркий 
и самый свежий тому пример произошел 
с «Волгой» в конце декабря. Тогда еще 
полузащитник «Зоркого» Юрий Шар-
даков дал добро на переход в ульянов-
скую команду, но в последний момент на  
25-летнего хоккеиста сборной России вы-
шел самый богатый клуб российской Су-
перлиги - хабаровский «СКА-Нефтяник», 
и Шардаков решил переехать на Дальний 
Восток.

Злые языки поговаривают, что ха-
баровская сказка вскоре превратится в 
самую настоящую прозу, а игроки «СКА-
Нефтяника» начнут подыскивать себе 
новые клубы. Верится в это с трудом, но 
если такое все-таки случится, то хотелось 
бы рассчитывать, что часть хабаровского 
«пирога» достанется и нашей «Волге». 
Игроков высокого уровня, способных 
усилить любой клуб Суперлиги, в СКА 
предостаточно.

Но если учесть, что большинство 
игроков связаны контрактами со своими 
клубами до конца апреля, новичков мож-
но ждать только в мае. 

Еще один традиционный вопрос для 
болельщиков: «Кто покинет команду в 

межсезонье?». Даже беглого взгляда на 
заключительные игры «Волги» в чем-
пионате достаточно, чтобы понять, что 
под большим вопросом будущее Сергея 
Шебонкина. В последних пяти матчах  
26-летний полузащитник сыграл лишь 
один раз - 29 февраля в Хабаровске.

Дай бог «Волге» удастся усилиться 
классными игроками, но тогда придется 
освобождаться от других. А если учесть, 
что приоритетом «Волги» является при-
влечение собственных воспитанников, то 
среди лишних наверняка окажутся иного-
родние хоккеисты. Вот тут руководству и 
тренерскому штабу «Волги» действитель-
но придется поломать голову. Дмитрий 
Иванов и Федор Миронов были точно не 
худшими в нашей команде в минувшем 
сезоне, но в сложившейся, по сути, па 

товой ситуации, именно они, по мнению 
«Ульяновской правды», первые кандида-
ты на вылет из «Волги». 

Остается только надеяться и верить, 
что непростая экономическая ситуация в 
стране никоим образом не отразится на 
нашем флагмане областного спорта и что 
в будущем сезоне финансовая составляю-
щая «Волги» будет максимально стабиль-
ной. Тем более что не за горами Госсовет 
по спорту, который пройдет в Казани  
22 апреля. Уже сейчас известно, что столи-
цу Татарстана посетит Владимир Путин, и 
глава государства намерен заострить вни-
мание чиновников и губернаторов на под-
держке русского хоккея в нашей стране. А 
одно только внимание Президента РФ к 
тому или иному вопросу, поверьте, доро-
гого стоит.     

Самые быстрые
На зимнем первенстве Рос-

сии по легкой атлетике среди 
молодежи (не старше 23 лет) 
ульяновские спортсмены завое-
вали две золотые медали.

20-летнему Игорю Образцову 
не было равных на 60-метровке 
(результат - 6,7 секунды), а  
21-летняя Татьяна Зотова стала 
лучшей на дистанции 400 метров 
(54,18). Тем самым Зотова защи-
тила титул чемпионки России на 
дистанции 400 метров в закры-
тых помещениях среди спортсме-
нов не старше 23 лет.

«Черемшан» 
финишировал третьим

На проходившем в Улья-
новске финальном турнире по 
хоккею с мячом среди команд 
Высшей лиги димитровградский 
«Черемшан» занял третье место.

Подопечные Алексея Луки-
на переиграли «Никельщик» из 
Верхнего Уфалея - 5:3 (голы за-
били: Улазов - 2, Парносов, Ме-
щанкин, Галиуллин), «Акжай-
ык» из Уральска - 9:8 (Улазов - 2, 
Парносов - 2, Бронников - 2, За-
гарских, Мещанкин, Никитин), 
команду «Знамя-Удмуртия» 
из Воткинска - 9:7 (Вялкин - 3, 
Бронников, Парносов, Никитин, 
Загарских, Гиниатуллин, Ме-
щанкин), уступили «Мурману» 
из Мурманска - 5:6 (Парносов - 2, 
Вялкин, Мещанкин, Загарских) 
и «Саянам-Хакасии» из Абакан - 
2:6 (Парносов, Мещанкин).

Лучшим игроком и вратарем 
турнира стали хоккеисты «Че-
ремшана» Алексей Загарских 
и Сергей Саблин соответствен-
но. А победитель Высшей лиги 
«Мурман» и серебряный призер 
«Саяны-Хакасия» завоевали пу-
тевки в Суперлигу.

Проиграли  
только дважды

Также бронзового успеха до-
бились и юные ульяновские хок-
кеисты. В финале первенства 
страны среди младших юношей 
(не старше 15 лет), проходивше-
го в «Волга-Спорт-Арене», наша 
«СДЮСШОР-Волга» потерпела 
всего два поражения - от будуще-
го чемпиона хабаровского «Еро-
фея» (1:4) и серебряного призера 
кировской «Родины» (3:4). Зато 

поверженными оказались крас-
ноярский «Енисей» (4:3), сборная 
Иркутской области (5:1), «Ураль-
ский трубник» из Первоуральска 
(4:3), новосибирский «Сибсель-
маш» (4:3). Кроме того, наши хок-
кеисты сыграли вничью с кеме-
ровским «Кузбассом» (4:4).

Александра Демина (на фото) 
из «СДЮСШОР-Волги» призна-
ли лучшим защитником турнира.

К нам едут финны
Сегодня, 11 марта, в «Волга-

Спорт-Арене» пройдет товари-
щеский матч по хоккею с мячом 
среди ветеранов (старше 45 лет) 
ульяновской «Волги» и финской 
команды «Вейтеря» из города 
Лаппеэнранта.

За нашу команду, которой 
будет руководить Владимир Ку-
ров, сыграют Владимир Терехов, 
Александр Некрасов, Олег Ми-
наев, Сергей Евдокимов, Сергей 
Барбунов, Владимир Иванов, 
Николай Афанасенко, Игорь 
Князев, Андрей Царапкин, Алек-
сандр Новиков, Дмитрий Куров, 
Сергей Ключников, Павел Ко-
стылев, Андрей Овченков, Алек-
сей Носков. 

Начало матча в 14.30. Вход - 
свободный.
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Ульяновская спортсменка Инна 
Тражукова (весовая категория 
до 63 кг) завоевала бронзовую 
медаль чемпионата Европы 
по вольной борьбе в Риге.

Сначала похвалили…
Для 25-летней спортсмен-

ки нынешний спортивный се-
зон начался со знаком плюс. В 
конце января в Красноярске на 
престижном международном 
турнире Гран-при «Иван Яры-
гин» российские спортсменки 
завоевали 15 медалей, причем 
только четыре - высшей пробы. 
Среди чемпионок оказалась и 
наша Тражукова.

 - Хочу отметить колоссаль-
ный успех наших девчонок: они 
стали нормально бороться с 
японками! - восхищался тогда 
главный тренер сборной Рос-
сии по женской борьбе Юрий 
Шахмурадов. - Пропал страх, 
что японки непобедимы. По-
смотрите, в Красноярске даже 
великая японка, трехкратная 
олимпийская чемпионка Каори 
Ичо проиграла. Правда, не на-
шим девчонкам, а монголке, но 
- проиграла. Ошибок у наших 
- масса, однако есть и приятные 
моменты. Уверенно с японками 
отборолись Инна Тражукова 
и Надежда Третьякова. С этой 
точки зрения мы запишем яры-
гинский турнир себе в актив.

…Потом пожурили
В Риге Тражукова начала с 

места в карьер, в первой же сво-
ей схватке не оставив шансов бе-
лорусской спортсменке Мадике 
Сидаковой (10:0). А вот уже в 
полуфинале Инна натолкнулась 
на непреодолимый барьер в лице 
украинки Юлии Ткач-Остапчук 
(5:9). Вдвойне обидно, что своей 
сопернице с Украины Тражуко-
ва проигрывает уже третий раз 
в карьере. Реабилитировалась 
ульяновская спортсменка в по-
единке за «бронзу», буквально 
уничтожив Индре Бубелите из 
Литвы (10:0). Тем самым Тражу-
кова повторила свой бронзовый 

успех чемпионата Европы пяти-
летней давности.

- Эти медали совсем не по-
хожи, - говорит Инна Тражу-
кова. - В 2011 году это был мой 
первый взлет после выступле-
ния в молодежной команде, моя 
первая большая медаль. Сейчас 
«бронза» - это просто медаль в 
копилку и все.

 - Считаю свое выступление 
удовлетворительным, - подчер-
кнула ульяновская спортсмен-
ка. - Я ехала в Ригу, чтобы бо-
роться в финале за «золото». - К 
сожалению, в полуфинале я до-
пустила технико-тактическую 

ошибку в на-
чале и 

затем не смогла ее отыграть.  
Что ж, будем работать и ана-
лизировать ошибки. Но и тре-
тье место тоже хорошо, заво-
евала медаль - это важно для 
команды.

А вот наставник сборной 
России пожурил Тражукову.

- От Инны мы ждали побе-
ды над чемпионкой мира Ткач 
и борьбы в финале с Анастасией 
Григорьевой из Латвии, - под-
черкнул Шахмурадов. - К сожа-
лению, из-за этого поражения 
мы так и не смогли просмотреть 
ее борьбу с главными соперни-
цами веса, а это осложняет нам 
выбор спортсменки, которая 
будет бороться за олимпийскую 
лицензию. Конечно, рассчиты-
вать на максимальный результат 
на этом чемпионате Европы нам 
сложно, так как мы освободили 
многих лидеров от участия в нем 
с тем, чтобы они хорошо подгото-
вились к первому лицензионно-
му турниру в Сербии. Все-таки 
наша главная задача - завоевать 
путевки на Олимпийские игры 
во всех весовых категориях. 

Впереди у женской сборной 
России два сбора. Первый, с  
16 марта, будет посвящен обще-
физической подготовке, а на 
втором, с 31 марта, соберется 
вся команда. Тогда-то и будет 
принято решение, кто поедет на 
первый олимпийский лицензи-
онный турнир, который пройдет 
в Сербии в середине апреля.

Вся борьба за Олимпиаду впереди

Время собирать камни 
ещё не пришло?
Хоккейный сезон для «Волги» уже завершен,  
прозвучали и первые оценки выступления нашей команды. 

Сможет ли 
Сергей Шебонкин 
(№ 77) закрепиться  
в «Волге» на буду-
щий сезон?

Инна Тражукова 
проводит прием 
в схватке за 
«бронзу» против 
Индре Бубелите. 
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Главный «тапер» 
популярного 
телешоу представил 
в Ульяновске 
музыкальную 
«бондиану».

александр кныш �

«Джеймс Бонд-шоу» представили 
в Ульяновске музыканты российского 
«Фонограф-джаз-бэнда» под руководством 
Сергея Жилина, известного телезрителям 
по проектам Первого канала «Две звезды» 
и «Голос». 

Музыкантом он мог не стать. В детстве 
Сережу Жилина отчислили из Центральной 
музыкальной школы при Московской кон-
серватории за чрезмерное увлечение фут-
болом, авиамоделизмом и модными ВИА. 
«Назло» Сергей окончил ПТУ по специаль-
ности «электромонтажник по оборудованию 
летательных аппаратов», но до реального 
конструирования авиатехники руки у него 
так и не дошли. Жилин услышал Раймонда 
Паулса и заболел джазом…

- Недавно поэт Илья Резник наконец-то 
познакомил нас с Раймондом Вольдемаро-
вичем. Когда я поблагодарил легендарного 
композитора за то, что, услышав его игру, 

стал заниматься джазом, Паулс с тонким 
прибалтийским юмором ответил: «Навер-
ное, я сделал что-то плохое…»

- Вы сегодня ощущаете себя звездой?
- Не люблю это понятие. Звезды на небе. 

Я обычный человек. 
- Но на улицах-то вас узнают?

- Конечно, бывает, что ко мне подходят 
за автографами или подсаживаются в клу-
бах и говорят: «Я вас где-то видел». Обычно 
я отвечаю: «Вы меня с кем-то путаете». В 
ответ некоторые, приглядевшись, замеча-
ют: «Нет, не путаю. Вы же… музыкант!». И 
принимают меня за кого угодно. За Сергея 
Захарова. За Филиппа Киркорова. Даже с 
Немцовым меня путали, пока Борис Ефи-
мович был жив… 

- Любимый предмет у вас дома рояль?
- Нет, холодильник (смеется). С пере-

менным успехом борюсь с излишками веса. 
И иногда побеждаю (улыбается). 

- Вы дважды встречались с экс-
президентом США Биллом Клинтоном 
и даже играли вместе.

- Да, но свою принадлежность к музыке 
мне пришлось доказывать секьюрити рос-
сийского президента. Приезжаем с руково-
дителем Президентского оркестра Павлом 
Овсянниковым в загородную резиденцию 
Бориса Ельцина. Навстречу - начальник 
ельцинской охраны. Спрашивает у Паши: 
«Нового сотрудника нам привел?». Овсян-
ников говорит: «Это пианист». В ответ, поч-
ти как в фильме «Место встречи изменить 
нельзя»: «Да какой он пианист? Посмотри 
на него, на его руки…» (улыбается).

- В чем обычно заключается ваш тре-
нинг как дирижера?

- В тренировках перед зеркалом. Отра-
батываю каждое движение, каждый взмах 
рукой до фанатизма. Как в каратэ. 

- Почему за основу вашей новой про-
граммы взята именно кинобондиана?

- Культовая сага, великолепный саунд-
трек. Многие музыкальные темы давно уже 
стали классикой жанра и живут самостоя-
тельной жизнью. Мы решили собрать самые 
мелодичные шедевры, сопровождающие 
все фильмы об агенте 007. Руководствова-
лись «вкусовщиной», тем, что нравится нам 
лично. Но не ошиблись. Публика довольна. 
Ульяновск, кстати, стал одним из немно-
гих городов, которому повезло - «Джеймс-
Бонд-шоу» мы играем нечасто. 

- Многие помнят, как в проекте «Голос. 
Дети» вы буквально на руках вынесли 
упавшего от нервного перенапряже-
ния юного певца и оказали ему первую  
помощь.

- А я предпочел бы об этом забыть. 
Не должно быть так. Детям ни к чему эти 
взрослые срывы и стрессы. Детей надо лю-
бить, они легче во взаимоотношениях, чем 
взрослые.  В большинстве своем это абсо-
лютно открытые и чистые человечки. Я  об-
щаюсь  с ними, как с самим собой. Они  это 
воспринимают правильно, и  между нами 
возникает человеческая  и творческая 
дружба. Во взрослом «Голосе» моя помощь 
участникам больше профессиональная. 
Хотя после отбора первых пятидесяти кон-
курсантов я уже ни за кого не болею. Не-
когда, нужно работать. Иногда за неделю 
разучиваем и готовим десятки новых про-
изведений. Оркестр ведь должен подстро-
иться под каждого певца, где это возможно. 

А они и сами иногда теряются на сцене. Не 
хочется даже вспоминать о таких мелочах, 
как «разгерметизация» наушника у бара-
банщика, в который тот слышит задающий 
ритм метроном. Задел оператор проводок 
случайно, ударник на секунду замешкался 
и вступление оркестра на такт запоздало. 
Певец нервничает, сбивается. Кошмар, ко-
роче. Но выкручиваемся. 

- А вы на этапе слепых прослушиваний 
всегда можете предугадать, повер-
нутся ли к участнику наставники и 
кто именно?

- Иногда предполагаю. Думаю: ну, вот 
сейчас уж точно должны отреагировать! Но 
почему-то коллеги не поворачиваются. 

Как Марина ста-
ла Максим, чуть 
не развалила, но 
спасла чужую се-
мью и все о муж-
чинах поняла.

 александр кныш �

Какие бы передвижения 
по стране ни случались в 
творческой жизни модной 
певицы МакSим, к 8 Марта 
она стремится обязательно 
быть в Москве. Впрочем, 
ульяновским фанатам ис-
полнительницы повезло 
увидеть и услышать свою 
любимую артистку до озна-
ченной даты. 

Мы выяснили, с чем 
связана принципиальность 
Марины Абросимовой, ка-
сающаяся первого и самого 
женского праздника весны...

Правда, те, кто в музыке 
разбираются чуть получше, 
были отчасти раздражены 
качеством звука. Настро-
енная аппаратура отлично 
передавала все нюансы му-
зыкального сопровождения 
ульяновского концерта пе-
вицы. А вот в плане вокала ее 
самую слышно было неваж-
но. МакSим как будто шеп-
тала в микрофон. Молодая 
звезда не изменяет своему 
кредо и поет исключитель-
но живьем. Но в Ульяновске 
и чуть раньше в Саратове 
певицу свалил недуг: под-
нялась температура, побали-
вало горло. Так что концерт в 
нашем городе для нее сродни 
подвигу.

По маме Марина - Макси-
мова. Отсюда и происхожде-
ние мужского псевдонима. 
По образованию она - пиар-
щица, окончила факультет 
связей с общественностью 
госуниверситета в соседней 
Казани. В альма-матер нача-
ла писать и исполнять свои 
первые песни. Сегодня в ее 
творчестве, как утверждает 
она сама, всего две автобио-
графичных песни - «Санти-

метры дыхания» и «Знаешь 
ли ты...»

- В них я дала себе боль-
ше смелости рассказать о 
своей жизни, о том, что пере-
жила сама и что меня волну-
ет. Видимо, люди чувствуют, 
что эти песни от чистого 
сердца, поэтому именно они  
воспринимаются всегда луч-
ше всего... В других компо-
зициях сильно влияние моих 
любимых и часто перечиты-
ваемых поэтесс. Например, в 
«Ветром стать» заметно, что 
в тот момент, когда я ее напи-
сала, прочитано много ахма-
товских стихов. На ее стиль 
наложились мое настроение, 
внутреннее состояние. Мо-
тивы стихов Цветаевой там 
не в меньшей мере присут-
ствуют. Речь идет все-таки 
о смерти, о самоубийстве. А 
этим больше «страдала» как 
раз Цветаева.

МакSим не лукавит: «Я 
- попсовая певица. И по-
другому не будет. Все пред-
принимаемые попытки найти 
в моем творчестве элементы 
глэм-рока - это полный бред. 
Я из своей попсы никуда не 
вылезу. Так получается, что 
именно жанр поп-музыки 
дает мне большую свободу 
и возможность музыкально 
экспериментировать».

Звезда - одна из немногих 
в своем цеху, кто НИКОГ-
ДА, в каком бы состоянии 
она ни была, не откажется от 
автограф-сессии после кон-
церта. Но это не банальное 
пустое тщеславие: «Таким 
образом я дополнительно 
выражаю любовь и уваже-

ние к своим поклонникам, 
для меня это очень важно». 
В Саратове традиция давать 
автографы и фотографиро-
ваться с фанатами чуть не 
разрушила ячейку обще-
ства. Впрочем, певица не без 
улыбки вспоминает, как ис-
хитрилась спасти семью:

- Среди выстроившихся 
в очередь поклонников ока-
залась местная жительница 
по имени Татьяна. Я запом-
нила потому, что ее страдаю-
щий в ожидании муж ходил 
по залу, как раненый тигр, и 
стенал: «Таня, пойдем домой, 
хватит ждать, давай я сам 
тебе распишусь хоть за эту 
певицу, хоть за какую ска-
жешь... Я устал. Сейчас уйду, 
а ты оставайся со своей Мак-
сим». Потом начался совсем 
шантаж: «Я сейчас совсем 
уйду. И не домой, а к другой 
женщине уйду от тебя». На-
конец он воззвал прямо ко 
мне: «Максим, Максимуш-
ка, пожалуйста, быстрее!». Я 
ускорила процесс и тем са-
мым мне удалось сохранить 
их брак...

Сегодня МакSим с гру-
стью констатирует: «Семья 
- самое главное в жизни, и ее 
важно уметь сохранить. Увы, 
мне на это не хватило мудро-
сти. Я выбирала слабых муж-
чин. Теперь учусь быть сла-
бой. Женщина должна вести 
себя так, чтобы ее хотелось 
опекать и баловать. Причем 
не только по праздникам, 
но и в другие дни. Чрезмер-
ная женская активность во 
всем никогда не привлечет 
мужчину. Мы с мужем рас-
стались из-за моего стремле-
ния занять главенствующую 
позицию в семье. А также 
из-за упрямого характера, 
который привел к такому ре-
зультату. Когда женщина бе-
рет ответственность за все, в 
том числе и за мужчину - это 
сложно. Я поняла это слиш-
ком поздно». Зато на память 
от брака у певицы есть дочь, 
родившаяся 8 марта. К ней 
звезда и спешит с любых 
гастролей: «Поэтому в этот 
день я вдвойне счастлива». 

Видения Сергея Юрьева

Он играл с Биллом Клинтоном

Певицу на букву М 
подвело здоровье 

ГеорГий кузнецов �

В канун главного жен-
ского праздника года в 
музее симбирской фото-
графии открылась персо-
нальная выставка нашего 
коллеги, журналиста, фо-
тографа, писателя Сергея 
Юрьева.

На выставке с зама-
нивающим названием 
«Видения» представлены  
60 фоторабот автора, сде-
ланных в течение послед-
них полутора лет. 

Несмотря на все свое 
пристрастие к художе-
ственному слову (а на 
счету Юрьева пять фанта-
стических романов и око-
ло сотни только известных 
стихов и песен, не говоря 
уже о множестве публика-
ций в региональной прес-
се), открывая выставку, он 
сказал: «Чем меньше слов, 
тем человеку понятнее и 
ближе, что он рассматри-
вает визуально. Поэтому 
я и сейчас долго говорить 
не буду и впервые в жизни 
отказался от названий под 
выставленными работами. 
Изображение и только изо-
бражение должно говорить 
само за себя».

И все же без блиц-
интервью для «Ульянов-
ской правды» не обо-
шлось.

- Сергей, почему пода-
вляющее большинство 

представленных фото-
графий черно-белые, 
портретные и посвяще-
ны женщинам?

- Что касается черно-
белого, то я привык к та-
кой фотографии. Я с нее 
начинал и уверен, что цвет 
нужен только тогда, когда 
он несет некую самостоя-
тельную функцию, когда 
он играет. Во всех осталь-
ных случаях он просто от-
влекает зрителя от главно-
го, от самой фотографии. 
На вторую и третью части 
вопроса отвечу коротко: 
самое прекрасное в нашей 
жизни - это человек, а са-
мое прекрасное среди лю-
дей - женщина. 

- Что значит персо-
нальная выставка для 
фотографа? 

- Любому автору, лю-
бому художнику, вообще 
любому профессионалу 
нужен какой-то отклик пу-
блики…

- То есть сам факт вы-
ставки преследует не-
кое самоуважение?..

- Нет. Во всем, что че-
ловек делает, должен быть 
какой-то смысл. Это долж-
но быть кому-то интересно, 
кроме него самого. И здесь 
важен именно интерес, а 
не какие-то хвалебные от-
клики. На мои выставки 
приходят люди, которым 
то, что я делаю, интересно. 
А вот насколько хорошо я 

это делаю - уже можно об-
суждать.

- Фотография, жур-
налистика, написание 
книг. Что для тебя чем 
является?

- Фотография - это удо-
вольствие. Журналистика 
- работа, заработок средств 
для существования. А пи-
сательство - и то, и другое.

- Какая это по счету 
твоя выставка?

- Только в 2013 году у 
меня было семь выставок. 
Затем последовал двухлет-
ний перерыв, после кото-
рого «Видения» - первая. 
Всего же… наверное, десят-
ка полтора наберется.

- А какая из них самая 
важная, самая, воз-
можно, памятная?

- Сложно ответить. 
Дело в том, что меня всегда 
преследует мысль, что бли-
жайшая выставка будет в 
чем-то слабее предыдущей. 
К счастью, такого еще не 
было. То есть получается, 
что все они выстраивают-
ся в некий равнозначный 
ряд. Самая памятная… А 
самая оригинальная по 
месту проведения подой-
дет? В 2011 году у меня 
была выставка в Неболь-
шом театре. Ни у меня, ни, 
насколько знаю, у других 
фотографов в фойе этого 
театра работы больше не 
выставлялись. 

Сергей Юрьев с двумя 
главными своими фотомо-
делями - Юлей и Машей. 
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В России полным ходом идет Масленая неделя - древний славянский праздник, 
предваряющий Великий пост. В эти выходные для жителей региона подготовлена инте-
ресная программа проводов зимы. 

Главным мероприятием фестиваля «Симбирская Масленица» станут масленичные 
гуляния 13 марта, которые пройдут на площади Ленина. В этот день на главной город-
ской площади вырастет городок «Закрутиха». Для горожан приготовят качели, ледяной 
столб, ходули и другие народные забавы, организуют блинную площадку с дровяными 
печками и зону мастер-классов. Продолжат свою работу ярмарочная зона и концертная 
площадка. Здесь же состоится традиционное сжигание чучела. 

В Ленинском районе праздничные гуляния пройдут в парке культуры и отдыха  
«Победа».

12 марта в Заволжском районе будут организованы и проведены «Золовкины по-
сиделки». Программа мероприятий: 14.00 - 15.00 - игровая программа на территории 
образовательных организаций; 16.00 - 17.00 - программа на территории ТОС; 17.00 - 
18.00 - гуляния на площади 50-летия Победы. 

13 марта на территории Заволжского района будут работать пять площадок: 10.00 
- 14.00 - ДК им. 1 Мая; 11.00 - 15.00 - сквер «Олимпийский; 11.00 - 15.00 - парк  
40-летия ВЛКСМ; 11.00 - 14.00 - парк «Прибрежный»; 12.00 - 14.00 - ТЦ «Созидатель». 

В воскресенье в Засвияжском районе пройдут массовые гуляния, посвященные 
проводам зимы. 

12 марта в 14.00 народное гуляние «Проводы Зимы» состоится в сквере «Новое 
поколение» (ул. Шолмова, 22). Праздничное представление организуется и проводится 
ТОСами района. 12 марта  в 14.00 в ТЦ «Звезда» (ул. Октябрьская, 22г) пройдет се-
мейный праздник «Широкая Масленица». В программе мероприятия: игры и конкурсы с 
подарками, выступления творческих коллективов. 

13 марта  с 11.00 до 15.00 в парке «Молодежный» пройдет развлекательная про-
грамма для родителей с детьми, посвященная Масленице. В программе праздника: 
концерт народной музыки, работа игровой площадки, выступление молодежного во-
кального коллектива «Наше время», конкурсы, розыгрыши, лотереи, загадки, блинный 
аукцион, сжигание чучела Масленицы. 

13 марта  в 12.00 народные гуляния пройдут в парке «Семья». Гостей праздника 
ждут вкусные блины, горячие пироги и веселые конкурсы. Самым активным участникам 
праздничной программы будут вручены призы. 

С любимыми не расставайтесь
Спектакль под таким названием по-

кажет Ульяновский ТЮЗ 12 марта в 
18.00. Постановка по пьесе Александра 
Володина расскажет простую историю о 
мужчине и женщине, историю, которой 
не подвластно время. Перенесенная в 
нынешнее время советская драматургия 
обрела новый звуковой ряд на сцене Не-
большого театра - стали другими «Ве-
чера отдыха», изменились танцевальные 
ритмы, обострились интонации.

Продолжительность спектакля 1 час. 
10 мин. 14+

Масленица в Лапочке
Театр «Лапочка» (ул. Отрадная, 

79) приглашает 13 марта в 11.00 на ку-
кольный спектакль «Ай да Масленица!». 
Постановка расскажет о народных тра-
дициях Масленой недели. По заверению 
организаторов, художники театра соз-
дали несколько видов кукол, которые 
наглядно продемонстрируют всю удаль 
этого праздника. 0+

Выходные с областным  
театром кукол

В субботу актеры театра подготови-
ли для маленьких зрителей спектакли по 
любимым с детства сказкам. В субботу в 
10.30 и 13.00 - «Аленький цветочек» по 
одноименной сказке Аксакова. В воскре-
сенье в это же время - «Приключения Бу-
ратино» по произведению А. Толстого. 0+

Книжные иллюстрации и стихи
В выставочном зале «На Покров-

ской» (ул. Л. Толстого, д. 63) откры-
лась выставка «Картинки и разговоры», 
посвященная книжной иллюстрации.  
Посетители смогут увидеть работы 
ульяновской художницы и дизайнера 
Лилии Ивановой - автора тонких, кра-
сочных иллюстраций к книге «Русские 
народные сказки». Макет был создан  
20 лет назад, но книга так и не была из-
дана. 

Главный художник Ульяновского 
кукольного театра им. народной артистки 
СССР В.М. Леонтьевой Дмитрий Бобро-
вич покажет новую серию работ, в кото-
рых перед зрителем предстают персонажи 
повести Н.В. Гоголя «Ночь перед Рожде-
ством». Эти рисунки были использованы 
для создания кукол к спектаклю «Черт, 
Вакула и черевички». 0+

История ГУЛАГа в БЗЛМ
11 марта в 14.00 на третьем этаже 

БЗЛМ в рамках выставочного проекта 
английского фотографа и коллекционе-
ра Дэвида Кинга «Комиссар исчезает» и 
проекта «Музей СССР» совместно с Го-
сударственным музеем истории ГУЛАГа 
состоится открытие выставки «Комиссар 
исчезает. Фальсификация фотографий 
и искусства в сталинскую эпоху». В от-
крытии выставки примет участие Мария 
Плынская, архитектор Государственного 
музея истории ГУЛАГа. В экспозиции 
представлено более 160 изображений из 
личной коллекции Дэвида Кинга, охваты-
вающей период от начала до середины 
ХХ века. Маршрут выставки выстроен 
хронологически: от первых десятилетий 
Советской республики к периоду сталин-
ских репрессий.16+

Выставка орнитолога
В рамках нового проекта Улья-

новского краеведческого музея извест-
ный ульяновский орнитолог Максим Ко-
рольков открывает авторскую выставку 
12 марта в 15.00. 

В течение года запланированы четы-
ре выставки и встречи с коллекционерами, 
собрания которых связаны с природой. 
На протяжении 20 лет Максим собирает 
фигурки пернатых, большинство из ко-
торых фарфоровые. 

На мероприятии можно пообщаться с 
автором коллекции, услышать историю ее 
создания, а также научиться по клеймам 
определять предприятия, на которых были 
изготовлены фарфоровые фигурки. 12+

А песня русская жива
13 марта в 12.00 в ДК «Губерна-

торский» состоится юбилейный концерт 
«Ансамбля песни и танца» (русский на-
родный хор) в честь 55-летия коллектива. 
История коллектива берет свое начало 
с февраля 1961 года. В тот же год ан-
самблю было присвоено почетное звание 
«Народный». С тех пор русский народный 
хор преобразован в ансамбль песни. За 
годы существования хора в нем зани-
мались сотни талантливых и увлеченных 
людей: рабочие, служащие, пенсионеры, 
учащиеся и студенты. 6+

9 марта 2016 года после тяжелой продолжительной  
болезни скончался директор ОГБПОУ «Ульяновский строи-
тельный колледж» 

ЯМБАЕВ 
Рустям Рахибович.

Скорбим в связи с кончиной Ямбаева Р.Р.,  выражаем  
соболезнования родным и близким.

Администрация и коллектив ОгБПОУ 
«Ульяновский строительный колледж»

Вазген Вартанян 
12 марта в 17.00 в рамках Между-

народного музыкального фестиваля 
«Мир, Эпоха, Имена...» в Большом зале 
Ленинского мемориала выступит лау-
реат международных конкурсов Вазген 
Вартанян (фортепиано). Вазген окончил 
Московскую государственную консер-
ваторию и стажировался в Джульярдской 
школе музыки в Нью-Йорке. Концертная 

программа «Приношение Рихтеру» по-
священа 100-летию со дня рождения 
великого пианиста. В концерте прозвучат 
этюды Листа и сонаты Бетховена. 6+

Джазовый концерт  
Фернанды Нороньи

Днем позже, 13 марта, в 17.00 в Ле-
нинском мемориале выступит бразиль-
ская вокалистка Фернанда Норонья. Под 
аккомпанемент ульяновского джазового 
ансамбля «Академик-Бэнд» заморская 
гостья исполнит вокальные и инструмен-
тальные композиции на латиноамерикан-
ские темы. 

Норонья - джазовая певица нового 
поколения бразильской музыки. Особую 
остроту ее композициям придает смеше-
ние бразильского нового стиля и амери-
канского джаза. 6+
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